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Sucy ne serait pas Sucy sans les 40% d’espaces natu-
rels dont est constitué son territoire. C’est l’un des 
grands atouts de notre commune. Nous préservons 

jalousement ces espaces, classés inconstructibles dans 
nos documents d’urbanisme. La plupart sont ouverts au 
public pour le plus grand plaisir de tous. Très bientôt, ce 
sont plus de 100 hectares supplémentaires, aujourd’hui 
privés, qui seront accessibles aux promeneurs avec le 
rachat du bois de Piple par la Région Ile-de-France. Celui-ci 
deviendra une forêt régionale à l’instar de celle de Grosbois. 

Si l’on ajoute les quelque 3000 arbres d’alignement de nos 
rues à ceux que comptent les différents parcs et forêts, 
cela donne une idée de l’importance de notre patrimoine 
vert. Le nombre d’arbres par habitant est chez nous l’un 
des plus élevés du Val-de-Marne. 

Chaque année, nous veillons à replanter au moins autant 
d’arbres (et souvent davantage) que nous sommes 
contraints d’en couper. Ainsi, en 2024, nous en avons 
abattu 30 et replanté 50. 

Nous avons conscience que la replantation d’un jeune sujet 
ne procure pas immédiatement les mêmes bénéfices que 
ceux d’un arbre plus ancien. C’est pourquoi, les coupes 
sont limitées le plus possible, principalement pour des 
raisons de maladie s’agissant en particulier des arbres 
d’alignement fragilisés par les tailles répétées ou pour 
éviter un étouffement mutuel entre deux arbres dans les 
parties boisées.

Des plantations sont effectuées non seulement dans les 
parcs comme dernièrement à la Garennière mais aussi 
dans les parties plus minérales de la commune comme 
les cours d’écoles qui sont progressivement végétalisées 
depuis quelques années lorsque c’est nécessaire. L’école 
de la Fontaine de Villiers vient d’en bénéficier.  
Lors de la réfection des rues, l’avis des riverains est pris 
en compte concernant les plantations. La Ville pousse 
pour donner toute sa place au végétal et conserver ce qui 
peut l’être comme c’est le cas par exemple en ce moment 
boulevard de Verdun où nous cherchons à maintenir une 
grande majorité des 69 platanes d’alignement. Malheu-
reusement, parfois, un arbre peut paraître sain mais être 
attaqué ou malade de l’intérieur, dans son tronc ou dans 
ses branches…

Afin de veiller sur notre patrimoine arboré d’encore plus 
près et d’en avoir une connaissance toujours plus fine, nous 
avons pour ambition un recensement exhaustif de tous les 
arbres de notre commune. L’idée est de pouvoir disposer 
pour chacun d’entre eux d’une fiche numérique permettant 
d’assurer son suivi. C’est un travail ambitieux mais les nou-
velles technologies à notre disposition rendent désormais 
atteignables cet objectif dans un délai raisonnable. Avec 
l’atlas de la biodiversité à Sucy (faunes et flores) qui est en 
cours de rédaction, nous aurons ainsi un panorama précis 
et approfondi des richesses de notre environnement naturel. 
De quoi regarder avec encore plus d’attachement ce que 
nous avons tous les jours sous nos yeux.

Auprès de nos arbres

Maire de Sucy 

et toute l’équipe municipaleet toute l’équipe municipale
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La Région rachète 
le Bois du Piple

Un véritable poumon vert ! C’est ce dont vont pou-
voir profiter les futurs promeneurs qui pourront bientôt 
flâner dans le Bois du Piple. Racheté par la Région 
Ile-de-France fin 2024 via Ile-de-France Nature (son 
ancienne Agence des Espaces Verts), le Bois du Piple, 
totalement laissé à l’abandon pendant de nombreuses 
années, va devenir une forêt régionale au même titre 
que la forêt de Grosbois, et assurer ainsi une continuité 
boisée entre les différents bois du secteur.

« Avec cette décision, ce sont 110 hectares supplémen-
taires d’espaces boisés comportant des arbres remar-
quables, plusieurs étangs et des prairies qui vont être 

accessibles aux promeneurs depuis Sucy et Boissy », s’est 
réjouie Marie-Carole Ciuntu, à l’annonce de ce rachat. D'au-
tant qu'elle avait assidûment porté ce projet alors qu'elle 
était vice-présidente de la Région entre 2015 et 2023. 
« Nous souhaitions vivement que ce domaine, totalement 
laissé à l’abandon, revive au profit de nos habitants. Grâce à 
ce rachat, cet espace forestier est désormais sanctuarisé » 

L'entretien et le gardiennage du Bois seront assurés 
par la Région Ile-de-France avec une participation 
financière « au prorata » de Sucy et de Boissy. Le bois 

s'étendant aux deux tiers sur la commune de Boissy et un 
tiers sur Sucy, cette dernière s'acquittera d'une quote-part 
d'environ 16 000€.

110 hectares offerts aux promeneurs

C’est donc l’une des dernières grandes forêts privées du Val-
de-Marne qui va être rendue accessible aux promeneurs.La 
Région entend d’abord réaliser des travaux de mise en sécu-
rité afin d'accueillir le public en toute quiétude et également 
créer des cheminements sur lesquels pourront s'engager, 
par exemple, des poussettes ou des personnes à mobilité 
réduite. À suivre seront également orchestrés l'aménagement 
des entrées, la signalétique, la gestion écologique, la restau-
ration et l'entretien des ouvrages hydrauliques et des mares 
ainsi que la restauration du patrimoine bâti. L’ouverture de la 
forêt pourrait se faire en début d’année prochaine.

Près de 300 000 personnes vivent non loin de cette forêt 
et pourront donc aisément en profiter. Mais les visiteurs 
vont pouvoir facilement rejoindre cette forêt puisqu'elle se 
trouve à 400m de la gare du RER A et que 7 lignes de bus 
rallieront les lieux.
Ile-de-France Nature, gestionnaire de ce nouvel espace 
naturel régional, s’est engagé à préserver sa vocation natu-
relle et à assurer sa sauvegarde car il abrite de nombreuses 
espèces animales et végétales dont 12 sont protégées à 
l’échelle régionale.

À peine arrivé, le nouveau 
Préfet du Val-de-Marne en 
visite de travail à Sucy

À peine un mois après sa nomination en tant que Pré-
fet du Val-de-Marne, Étienne Stoskopf est venu à Sucy, 
pour un rendez-vous de travail avec le maire, Olivier 
Trayaux et la sénatrice, Marie-Carole Ciuntu. L’occasion 
de bien prendre la mesure des enjeux de notre ville.

La venue du nouveau Préfet, ce 20 décembre, n’était 
pas seulement une visite de courtoisie destinée à 
faire connaissance : cette rencontre a été l’occasion 

d’entrer dans le vif des sujets d’actualité du Val-de-Marne 
mais également de Sucy. « Nous avons fait un tour d’horizon 
assez complet des sujets nous concernant, évoque Olivier 
Trayaux. Nous avons ainsi abordé les projets d’installation 

d’entreprises, le prolongement de la RN406 jusqu’au port 
de Bonneuil, les inondations, l’état de nos ponts, les effectifs 
de Police Nationale, les nuisances aériennes ou encore le 
dossier de la prison à Noiseau ».
Sur les deux dernières questions en particulier, le Préfet est 
naturellement tributaire des orientations du gouvernement 
et de la stabilité de celui-ci. « Nous avons senti un Préfet à 
l'écoute notamment sur le sujet des ponts ainsi que pour 
nous accompagner sur les questions économiques, précise 
la sénatrice, Marie-Carole Ciuntu. Des sujets sur lesquels 
nous ne manquerons pas de relancer les services de l'État ».

Cette distinction est une belle reconnaissance du 
travail accompli par Aude de Livonnière qui, aux 
côtés de son frère Charles de Livonnière, dirige l’en-

treprise familiale avec une énergie et une détermination qui 
portent la société parmi les plus « pointues » du domaine. 
Première société à s’être installée dans la zone d’activités 
de la Sablière, à Sucy, Livcer a la double spécificité d’être 
à la pointe de l’impression flexographique (une technique 
d’impression largement employée dans l’industrie de 
l’emballage), une branche que pilote Charles, et le condi-
tionnement en monodose pour les médicaments ou les 
cosmétiques qu’Aude a perçu, avant tout le monde, comme 
la révolution à mettre en œuvre. Une double casquette qui 
fait de Livcer une entreprise à la pointe de la technologie.

Et même le violent incendie qui a ravagé la société en 
septembre 2021 n’a pas eu raison de la combativité des 
dirigeants et de la cinquantaine de salariés de Livcer. 

Aude de Livonnière en tête, tous ont poursuivi l’activité 
avec l’aide d’entreprises amies qui ont permis la réins-
tallation provisoire de la société dans d’autres locaux, 
tandis que la reconstruction de la société à Sucy démar-
rait. «Un épisode que nous 
avons aussi surmonté grâce 
à l'aide de la Ville de Sucy et 
de ses services municipaux, 
notamment du service de l'ur-
banisme, qui nous ont tou-
jours soutenus et efficacement 
épaulés. Soyez-en largement 
remerciés » a insisté Aude de 
Livonnière. 
« Je suis très admirative de 
toutes celles et ceux qui, 
comme Aude, prennent tous 
les risques, font appel au 
système « D », créent de la 
richesse et de l’emploi, sou-
vent envers et contre toutes 
les difficultés administratives. 
Il reste encore tant à faire en matière de simplification ! » a 
évoqué Marie-Carole Ciuntu. « Nous sommes très fiers à 
Sucy de pouvoir compter et garder cette belle société fami-
liale parmi toutes les entreprises qui ont choisi de s’installer 
chez nous ». Dans quelques semaines, l’entreprise pourra 
enfin, après un chemin parsemé d’embûches, reprendre sa 
production dans notre commune. Une excellente nouvelle !

C’est des mains du Président du Sénat, Gérard Larcher, et en présence de la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu, 
qu’Aude de Livonnière, dirigeante de l’entreprise sucycienne Livcer, a reçu les insignes de Chevalier dans l’Ordre 
National du Mérite, au cours d’une chaleureuse cérémonie, début décembre. 

La dirigeante de Livcer, Aude de Livonnière,
Chevalier dans l’Ordre National du Mérite

Le saviez-vous ?
La Famille Hottinguer 
et le Val-de-Marne 

C'est en 1819 que le domaine et le château du Piple 
entrent dans le patrimoine de la famille Hottinguer 
En 2003, le château est vendu à un promoteur qui le 

transforme en 24 appartements dont les occupants profitent 
d'un parc privé de 3,5 hectares. Tout autour s'étendent les 
110 hectares du bois, aujourd'hui rachetés par la Région.  

Mais la famille Hottinguer ne possédait pas que ces terrains 
boisés dans ce secteur du Val-de-Marne. Elle détenait 
également dans son escarcelle, la zone d'activités des 
Petits Carreaux. Une zone d'activités contrôlée par Sofibus 
Patrimoine dont le vice-président, les dernières années, 
n'était autre que Frédéric Hottinguer, fils du créateur de 
Sofibus Patrimoine. Durant toute sa carrière à la tête de 
cette foncière immobilière, Frédéric Hottinguer n'a eu de 
cesse de mettre en valeur le patrimoine familial. Une éner-
gie et une rigueur qui ont profité aux 50 hectares d'activités 
florissantes de la ZAC, finalement cédée à SEGRO en 2020. 
La zone des Petits Carreaux accueille aujourd'hui quelque 
150 sociétés et environ 3000 salariés.
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Nuisances aériennes :
L’ Académie de médecine du 
côté des élus et des riverains 
pour allonger le couvre-feu

Lors de la dernière Commission Consultative de l’Envi-
ronnement (CCE) de l’aéroport d’Orly en janvier, présidée 
par le nouveau Préfet du Val-de-Marne, le collège des 
élus et le collège des associations ont tous deux émis un 
avis négatif sur le scénario de réduction du bruit proposé 
par l’État le jugeant nettement insuffisant. Aujourd’hui, 
c’est l’Académie de médecine qui se positionne : l’allon-
gement du couvre-feu est la seule solution pour préser-
ver la santé des habitants, victimes du bruit aérien.

À l’issue de deux années de travail initié par la Préfec-
ture, trois scénarios différents avaient été élaborés 
pour réduire les nuisances de l’aéroport d’Orly. Pour 

l’État, le scénario A, qui mise sur le renouvellement volon-
taire de la flotte aérienne évinçant les avions bruyants à 
échéance de 2029, reste le schéma à retenir. Tandis que 
pour les associations et les élus des villes survolées, seul 
le scénario C représente une véritable avancée avec l’al-
longement du couvre-feu d’une demi-heure (début à 23h 
au lieu de 23h30 actuellement).
« Sous la pression des compagnies aériennes et notamment 
de Transavia qui récupère les créneaux des vols Air France, 
c’est le scénario A qui a été retenu et soumis à consultation 
par l’État, insiste Luc Offenstein, président de l’association 
OYE 349 qui lutte contre les nuisances aériennes et conseil-
ler municipal en charge de ces questions. Pour les riverains, 
ce scénario n’apporte aucune avancée significative ». 
En fin d'année dernière, la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu 
et une délégation d’élus dont Didier Gonzalez, maire de 
Villeneuve-le-Roi, ont transmis ce message au ministre des 
Transports d’alors, François Durovray, portant ainsi la parole 
de 256 élus de tous bords politiques, dont celle de figures 
illustres de l'État, comme le président du Sénat, Gérard Lar-
cher, et le président de la Métropole du Grand Paris (MGP), 
Patrick Ollier. Unissant leurs voix à celle des services de 
santé de l’État, l’ARS (Agence Régionale de Santé), ils ont fait 
la démonstration que la demi-heure de sommeil supplémen-
taire dont les populations bénéficieraient si le couvre-feu était 
allongé, n’était pas juste une lubie mais un véritable enjeu de 
santé. Et aujourd’hui, l’Académie de médecine confirme ce 
propos : l’allongement du couvre-feu est « la solution la plus 
efficiente pour réduire de 6 décibels le soir ». En tout cas, la 
mobilisation reste identique. « Car pour Sucy, le constat est 
sans appel : le bruit a augmenté ! ». Un prochain rendez-vous 
avec le nouveau ministre des Transports, Philippe Tabarot, 
se profile déjà au mois de mars.

Pôle Gare Sucy-Bonneuil : 
la concertation va pouvoir 
débuter 

Le conseil d'administration d'Ile-de-France Mobilités a 
approuvé le budget pour le réaménagement de la Place 
de la Gare et de la gare routière. Un grand pas qui va 
donc permettre à la Ville de lancer la concertation avec 
les habitants.

La diversité des intervenants et son coût important avaient 
ralenti, ces derniers mois, le projet autour de la gare 
Sucy-Bonneuil. Mais désormais, le tour de table étant 

bouclé, la concertation avec les habitants, souhaitée par la 
Ville de Sucy, va pouvoir être lancée. Ce sont non seulement 
la sortie de la gare qui va être améliorée mais également 
toute la place ainsi que la gare routière et son parvis du côté 
de la Zone d'Activités des Portes de Sucy pour que les flux 
de circulation des véhicules et les déplacements des piétons 
soient plus fluides et sécures. Ile-de-France Mobilités, qui 
gère les transports en commun de la Région Ile-de-France, 
a voté une enveloppe de 6 millions d’euros sur un montant 
global de plus de 8 millions d'euros. Une enveloppe consé-
quente pour une gare fréquentée, chaque année, par environ 
2 millions d’usagers.
Si Sucy réclamait ces travaux depuis des années, c’est 
qu’elle souhaitait, de son côté, embellir ce quartier qui est 
une des principales entrées de la ville. Avec l’augmentation 
du nombre de lignes de bus, l’accroissement du nombre 
d’usagers, il convenait de réfléchir différemment l’organi-
sation autour de la gare. « La gare est desservie par 11 
lignes de bus dont le bus en site propre, le 393, évoque 
Marie-Carole Ciuntu, sénatrice, qui, durant tout son mandat 
de maire, n’a eu de cesse de mettre le sujet sur le devant de 
la scène. Durant les travaux, tous les bus seront concentrés 
de l’autre côté de la gare. À l’issue, une partie reviendra du 
côté de Sucy centre ». Des travaux d’aménagements qui 
seront coordonnés par le Territoire Grand Paris Sud Est 
Avenir (GPSEA) notamment en ce qui concerne le réaména-
gement des deux parvis, un côté gare et l'auture côté ZAC 
des Portes de Sucy, la création de deux éco-stations de bus 
pour permettre le retournement des bus 393, le réaména-
gement de l’accès au parking relais ou encore la création 
de nouvelles places de stationnement pour les vélos. Du 
côté de la Ville de Sucy, les futurs aménagements se feront, 
comme à chaque projet d’envergure, en concertation avec 
les habitants. « Les usagers et les habitants, qui sont souvent 
les mêmes, attendent davantage de confort et d’espaces 
agréables, constate Marie-Carole Ciuntu. Dans la concer-
tation, nous aborderons des sujets comme la présence de 
bancs, d’arbres, de parkings à vélos, la réorganisation de la 
circulation, le stationnement, la création de trottoirs élargis 
ou encore d’un éclairage entièrement revu, plus moderne et 
plus économique. Des volets qui concernent le quotidien ».

Des aménagements d’autant plus importants que la Ville 
œuvre depuis de nombreuses années pour que la place 
dispose de commerces attractifs. La Ville contribuera 
financièrement, conjointement avec GPSEA, à hauteur de 
1,5 million d’euros, et le Département complètera le budget.

Une « ambulance martyre » 
ukrainienne exposée à l’entrée 
du marché

À l'initiative de l’association Pharmaciens Sans Fron-
tières 94 et avec le soutien de la Ville, une ambulance 
ukrainienne mitraillée a été exposée sur le parking 
des Fontaines, les 21 et 22 janvier dernier, en solida-
rité avec l’Ukraine. Cette opération était accompagnée 
d’une exposition de clichés, capturés sur le terrain, par 
le photographe Jean-Michel Bégonnier.

«Cette ambulance avait été prise pour cible par les 
Russes lors d’une mission en septembre 2022 dans la 
région de Kharkiv. Criblée de 400 impacts de balles, 

elle fait, depuis plusieurs mois, le tour de l’Europe comme 
un véhicule de secours martyr reflétant l’horreur d’une 
guerre qui dure depuis bientôt trois ans » explique Patrick 
Angelvy, secrétaire général de Pharmacies sans Frontières 94.

Alors que cette guerre arrive à un tournant au regard du 
contexte international, cet événement s’intègre dans le cadre 
d’un projet humanitaire rassemblant plus de 45 associations 
franco-ukrainiennes, mené dans le prolongement de l’ini-
tiative « Ukraine is calling » lancée par l’Ukraine et récom-
pensée par le Prix du Citoyen Européen 2023 du Parlement 
européen. L’objectif est de récolter 300 000 € pour pouvoir 
acheter 30 ambulances destinées à l’Ukraine. 

Notre ville s’est fortement mobilisée depuis le début du conflit 
pour accueillir et accompagner des familles Ukrainiennes 
ayant fui leur pays. Ces deux jours d’exposition, avant l'ins-
tallation de l'exposition à la Médiathèque, ont été un moyen 
de sensibiliser, à nouveau, les sucyciens et sucyciennes 
et de faire appel à leur générosité à travers des ventes 
de pots de miel, une collecte de dons et le partage d’un 
bortsch (soupe à la betterave traditionnelle ukrainienne). Au 
total, près de 1000 € ont été récoltés et seront ajoutés à la 
cagnotte nationale.

Sucy, solidaire avec Mayotte

Dévastée par le passage du cyclone Chido, Mayotte a 
lancé des appels d'aide auxquels Sucy a bien évidem-
ment répondu.

Mi-décembre, la Ville avait relayé la collecte organisée 
par l’association Partagence qui a déjà récolté plus 
de 7 000€. Pour continuer son action, Sucy lance 

le programme « Sucy Solidarité Mayotte » et va organiser 
plusieurs événements dans les prochains mois, toujours en 
partenariat avec Partagence et des associations dont les 
Scouts. L’objectif : récolter des fonds, en faisant appel à la 
générosité des Sucyciens et Sucyciennes. Car aujourd’hui, 
ce sont surtout les dons financiers qui peuvent aider nos 
compatriotes Mahorais. Le port de Mayotte étant com-
plètement bloqué, il serait moins efficace et très coûteux 
d’affréter un conteneur.
En complément de la cagnotte Partagence toujours en 
cours (partagence.org/paiements), vous allez pouvoir agir ! 

La Ville est en train d’organiser une vente aux enchères pour 
laquelle elle « démarche » des artistes ou des sportifs qui 
accepteraient de céder leurs œuvres ou leurs maillots pour 
agrémenter cette vente. Dans un second temps, le Conseil 
Municipal des Jeunes organisera sa traditionnelle chasse 
à l'œuf, le 6 avril, au profit de Mayotte via « Sucy Solidarité 
Mayotte ». Un marché aux livres d’occasion et autres pièces 
de collections (timbres, CD, vinyles, pièces...) viendra com-
pléter les actions, le 3 mai à l'Espace Jean-Marie Poirier. 
D’autres idées ont également été évoquées et devraient voir 
le jour en parallèle. L’ensemble de l’argent récolté servira à 
financer l'équipement de familles sinistrées dans la ville de 
Sada au sein de laquelle Partagence et des sucyciens ont 
des contacts permettant d'assurer le suivi.

Réunion publique d'OYE 349
OYE 349 vous invite à la réunion qu'elle organise, ven-
dredi 7 mars à 20h, à l'Espace des Bruyères. Outre les 
explications fournies par Luc Offenstein pour OYE 349, 
vous pourrez en profiter pour poser toutes les questions 
que vous souhaitez à la directrice de BruitParif. 
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Les Citoyens Vigilants 
ont toujours « bon œil » 

Dix ans après sa création, le dispositif Citoyens Vigi-
lants apporte toujours un vrai soutien aux forces de 
l’ordre, Police Nationale et Police Municipale. C’est 
ce qui a été constaté, ce 28 janvier, lors de la réunion 
annuelle du dispositif, en mairie.

En présence du maire, Olivier Trayaux, de Philippe Dam-
brin, conseiller municipal délégué à la sécurité, du 
Commissaire de Police de Boissy-Saint-Léger et son 

adjoint ainsi que du responsable de la Police Municipale, la 
réunion s’adressait également aux habitants déjà engagés 
dans le dispositif Citoyens Vigilants et à des personnes qui 
envisageaient de l’intégrer. Depuis son lancement à Sucy 
en 2015, l’objectif reste le même : associer les habitants à 
la protection de leur propre environnement, créer ou renfor-
cer l’entraide entre voisins et développer l’information des 
forces de police. « Il n’est surtout pas demandé aux habi-
tants d’intervenir eux-mêmes, insistent les forces de l’ordre, 
le Citoyen Vigilant n’est pas là pour remplacer la police 
mais pour donner l’alerte en cas de problème ou relayer 
des informations. Et ce n’est pas faire de la délation que 
d’appeler la police en cas d’anomalie dans son quartier. Et 
en cas d’urgence, il ne faut surtout pas hésiter à appeler le 
17 ». Les Citoyens Vigilants peuvent aussi être une source 
de conseils préventifs pour bien-vivre dans son quartier.
Le Commissaire de Police comme le responsable de la 
Police Municipale ont tour à tour balayé l’année 2024, relatant 
les différentes interventions effectuées sur la commune et 
dans un cas comme dans l’autre, l’importance de l’informa-
tion n’est plus à démontrer ! 

Si vous voulez devenir Citoyen Vigilant, adressez votre can-
didature accompagnée d’une photocopie de votre carte 
d’identité ou de passeport en indiquant le quartier, les rues, 
les immeubles… à :

M. le Maire
Citoyens Vigilants
Hôtel de Ville
2 avenue Georges Pompidou
94 370 Sucy-en-Brie

Urgence : le 17
Commissariat de Boissy : 01 45 10 71 50
Police Municipale : 06 22 62 93 96

Commissariat : Sucy, Boissy 
et le Plateau Briard unis pour 
obtenir davantage de policiers 
Ils sont huit élus. Une sénatrice et sept maires (*) unis 
pour signer un courrier adressé au Directeur Territo-
rial de la Sécurité de Proximité du Val-de-Marne afin 
de réclamer une répartition plus équitable des effectifs 
dans les commissariats du département, notamment 
en faveur du commissariat de Boissy. 

C’est leur inquiétude devant la baisse constante des 
effectifs du commissariat de Boissy que ces élus 
ont tenu à porter à la connaissance du Directeur 

de la Police du Val-de-Marne. « La circonscription de 
police à laquelle nos communes sont rattachées, celle de 
Boissy, s’étend sur 45 km2 et compte 73 000 habitants », 
évoquent les élus. « Elle compte des secteurs difficiles où 
se déploient divers trafics et des rivalités inter-quartiers qui 
peuvent avoir des conséquences graves ». 
Face à ces situations, chacune de ces villes a développé sa 
Police Municipale avec une mutualisation des effectifs pour 
les communes de Santeny, Mandres, Marolles et Périgny. Les 
systèmes de vidéo-protection ont également été développés, 
obligeant les communes à investir une part de plus en plus 
grande de leurs budgets communaux. « Ces efforts ne font 
pas tout. La sécurité fait partie intégrante des compétences 
de l'État. Le maintien des effectifs du commissariat de Boissy 
est une nécessité, nous redoutons une dégradation de la 
situation alors que jusqu’à présent, les statistiques locales 
de la délinquance étaient stables. Certaines missions ne 
peuvent plus être effectuées comme auparavant ». Face à 
ce constat et bien que conscients des difficultés de recrute-
ment, les élus s’adressent donc au Directeur de la Police afin 
qu’il prenne en considération leur demande d’effectifs pour 
le bon fonctionnement de « notre » Commissariat.

(*) Marie-Carole Ciuntu, Sénatrice du Val-de-Marne, Olivier 
Trayaux, Maire de Sucy, Régis Charbonnier, Maire de Boissy, 
Alphonse Boye, Maire de Marolles, Patrick Farcy, Maire de 
Villecresnes et Conseiller Départemental, Yves Thoreau, Maire 
de Mandres, Vincent Bedu, Maire de Santeny et Conseiller 
Régional d’Ile-de-France et Arnaud Védie, Maire de Périgny.

La Police Municipale 
touche un nouveau véhicule 

Dire qu’elle était attendue avec impatience n’est pas un 
mensonge ! La nouvelle voiture de patrouille de la Police 
Municipale, une Citroën C5 Aircross subventionnée par 

la Métropole du Grand Paris, est arrivée. Ce nouveau véhicule, 
hybride donc plus respectueux de l’environnement et plus 
économe, vient remplacer la précédente voiture qui, durant 
17 ans, avait rendu de bons et loyaux services !

Le traditionnel ruban a été coupé par la sénatrice, Marie-Ca-
role Ciuntu, le maire Olivier Trayaux, avec la complicité de 
l’architecte Nicolas Henrion (au centre), de Jean-Jacques 
Lorioux, président d’O’Bruyères (derrière la sénatrice) et de 
Jean Prot, alors président de l’association Kifékoi ? (à droite).

À l’extérieur,
les plus jeunes 
ont pu profiter des 
chaises volantes.

Avec cette salle de danse ouverte sur la forêt, les danseuses 
profitent d’un environnement particulièrement agréable tout 
comme les membres des différents ateliers de l’association 
Kifékoi ?.

.

L’inauguration se déroulant le même jour que le marché de 
Noël des Bruyères, celui-ci s’était installé dans les belles 
salles du nouvel espace.

C’est un équipement concerté, très attendu, et parti-
culièrement soigné qui a ouvert ses portes en sep-
tembre dernier, dans le quartier des Bruyères. Grâce 

à ses qualités architecturales, fruits du travail de l’architecte 
Nicolas Henrion, et le soin apporté à sa réalisation, l’Es-
pace des Bruyères a naturellement trouvé sa place dans 
cet environnement de verdure, et il fait désormais partie 
intégrante du paysage. Inauguré sous le soleil du mois de 
décembre en même temps que se déroulait le marché de 
Noël des associations Kifékoi ? et O’Bruyères, l’Espace des 
Bruyères accueille quatre associations avec plus de 40 ate-
liers organisés chaque semaine. Il comporte une belle salle 
de danse, une grande salle polyvalente, une plus petite 
et des espaces de stockage bien utiles aux associations.  

Renforcer le lien social et dynamiser la vie associative 
locale, c’est l’objectif de ce lieu moderne et fonctionnel, 
destiné à diverses activités. Le projet de création de cet 
espace avait été envisagé il y a plusieurs années, avec pour 
ambition de remplacer l'ancienne salle de danse située à 
proximité du centre commercial et des écoles des Bruyères.
Le nouvel équipement a immédiatement conquis son public 
et les deux présidents d'associations ont chaleureusement 
remercié la Ville pour sa réalisation.
Après plus de 2 millions d’euros d’investissement – dont 
850 000 € de la Région et 150 000€ du Département – et 
seulement un an de travaux, cet écrin ouvert sur la forêt est 
devenu LE lieu incontournable des activités associatives, 
sportives, créatives et d’apprentissage.

Un magnifique espace pour que vivent les Bruyères 
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Organisée par France Travail, la Mission Locale du 
Plateau Briard et le Comité de Judo de Sucy, cette 
opération se veut ludique et accessible à tous. Le 

principe est simple : recruteurs et candidats se retrouvent 
sur les tatamis pour « s’affronter » sur des mini-jeux de 
groupe, sans connaître ses coéquipiers. Quizz, exercices 
de mobilité, affrontements… Nos « kōhais* » se sont prêtés 
au jeu, encadrés par des judokas Sucyciens et Val-de-
Marnais. Discipline, amusement et motivation ont été les 
maîtres-mots de cette matinée. 

Après plus de deux heures de jeux et un repas convivial 
préparé par la cuisine centrale de Sucy, les masques 
tombent : les recruteurs du jour s’avancent devant les can-
didats et se présentent tour à tour. Les rires fusent dans le 
gymnase, certains restent bouche bée, d’autres chuchotent 
à leur voisin « j’en étais sûr ! », le sourire aux lèvres. Débute 
alors le « Job Dating », un entretien d’embauche de courte 
durée (entre 5 et 10 minutes) au cours duquel, candidats et 
recruteurs échangent sur leurs compétences et les emplois 
proposés. 

« L’intérêt de cet évènement est double, d’une part, cela 
permet aux candidats d’échanger avec nos recruteurs et ce, 
de manière naturelle et spontanée et, d’autre part, de mettre 
en avant un savoir-être plutôt que des compétences ou des 
diplômes. Nous sommes toujours amusés de découvrir la 
réaction des candidats au moment de la révélation des 
recruteurs » nous confie l’un des organisateurs. 

Du côté des candidats, l’engouement est unanime. Tous ont 
apprécié l’expérience et le fait de partager un bon moment 
avec les recruteurs, sans à priori.

Cet événement, incarnant le lien entre le sport et l’insertion 
professionnelle, montre bien que « Du Stade vers l'Emploi », 
il n'y a qu'un pas à franchir, et il est désormais plus facile 
que jamais de le faire grâce à des initiatives comme celle-ci. 

(NDLR : *débutants)

Le Conseil Départemental, qui accorde une attention toute particulière à l’environnement, nous a décerné, ce jeudi 
13 février, le prix départemental de la « Ville Vélo ». Une distinction qui salue les nombreux et fructueux efforts de 
Sucy en matière de réseau cyclable local, et qui a été remise au maire, Olivier Trayaux, en présence de Sandrine 
Felgines, première maire adjointe en charge de l’environnement, du développement durable et des mobilités.

Pour la deuxième année consécutive, ils étaient plus de 118 à franchir les portes du Gymnase du Fort, 
ce jeudi 13 février. Vêtus de leur tenue de sport, hommes et femmes ont été répartis en quatre groupes pour par-
ticiper à un évènement attendu : « Du stade vers l’emploi ».

Pour le Conseil Dépar-
temental, ce sont les 
ef for ts de Sucy qui 

change régulièrement de 
braquet pour accroître son 
réseau de pistes cyclables 
qui ont été salués. Et notam-
ment le fait que la Ville fait 
toujours en sorte de travailler 
sur des pistes cyclables qui 
permettent de rejoindre les 
établissements scolaires et 
sportifs ou encore la gare. 

C'est notamment le cas de la piste cyclable de l’avenue 
Charles-de-Gaulle, d’une longueur de 700 m, subvention-
née à hauteur de 81 500€ qui, achevée en mars 2024, a 
permis de relier les établissements scolaires et la dépar-
tementale 136 et de renforcer le maillage déjà existant 
qui, aujourd’hui, atteint près de 8,5 kilomètres sur toute la 
ville. Une politique exigeante en matière d'investissements 
financiers car, pour une piste cyclable, le mètre linéaire 
coûte entre 500 et 1000€.

« Ces initiatives sont pleinement en phase avec nos 
stratégies : la Stratégie Vélo ou la Stratégie Climat…» a 
évoqué Olivier Capitanio, président du Département, lors 
de la remise de ce prix, « et avec les actions engagées 
en faveur d’un aménagement durable et respectueux des 
enjeux environnementaux. Cette dynamique en faveur de 
la mobilité durable illustre le travail de longue haleine mené 
avec constance et détermination par la Ville de Sucy. Votre 
implication pour développer un réseau cyclable cohérent et 
sécurisé permet de répondre aux besoins des habitants tout 
en encourageant les pratiques écoresponsables ». Des pro-
grès qui, comme la fait remarquer le président du Conseil 
Départemental, s’accompagnent d’un effort soutenu pour 
créer des espaces de stationnement pour les vélos en 
des endroits « stratégiques » comme les établissements 
scolaires, les équipements sportifs ou la gare… 

Prix « Ville Vélo » 
Sucy, en tête du peloton pour l'extension de ses pistes cyclables

Du stade vers l’emploi 

Des pistes cyclables
en constante évolution

Au fil des années, la Ville s’attèle, parfois de concert 
avec d’autres institutions comme le Départe-
ment, à créer de nouveaux espaces cyclables. 

Aujourd’hui, la Ville dispose de 8,424 km de pistes 
cyclables dont voici le détail :

   - Général de Gaulle : 764 mètres
   - Rue de Lésigny : 1009 mètres
   - Du mail du Fort à Ludovic Halévy : 867 mètres
   - Boulevard de la Liberté : 354 mètres
   - Rue du Faisan Doré : 537 mètres
   - Rue du Quatre Septembre : 230 mètres
   - Route de la Queue-en-Brie : 1659 mètres
   - Rue Dauphine : 483 mètres
   - Rue du Clos Bourgoin : 182 mètres
   - Rue Montaleau jusqu’à Brévannes : 1101 mètres
   - Avenue du Fort : 508 mètres
   - Route de Bonneuil : 730 mètres
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C’est sous le signe des contes que Sucy avait placé Noël, cette année.
Et vous avez été fort nombreux à tomber sous le charme des sculptures lumineuses qui agrémentaient le jardin 

du château. D’autant qu’à chaque sculpture, correspondait un conte qui vous était narré par haut-parleur, grâce à 
l'association Au bonheur des contes, permettant ainsi une « balade contée » dans différents univers. 

DES DÉCORATIONS POUR 
ILLUMINER LES FÊTES
Cette année, le jardin du château s'est trans-
formé en un véritable décor féérique grâce aux 
magnifiques sculptures en fil de fer réalisées par 
les artistes Cédric Verdure et d’Arthur Thoyet 
Rozat. Agencées par l’atelier des Cogiteurs, prin-
cesses, cygnes et dragons, et même raie manta 
ont enchanté les lieux. Une rencontre entre art et 
imagination qui a émerveillé le public de tout âge.

DES CHALETS POUR VOS CADEAUX
Devant le château, les stands de Noël ont permis aux 
Sucyciens, venus nombreux profiter de cette ambiance 
festive, de dénicher de belles idées cadeaux pour 
gâter leurs proches ou se régaler en cette fin d'année !

BRIAN JOUBERT 
Un champion du Monde à la patinoire de Sucy !

Brian Joubert était présent le 21 décembre dernier pour le plus grand 
bonheur des afficionados du patinage. Après une démonstration 
sublime de patinage artistique, les sucyciens ont pu échanger avec 
notre brillant patineur, et même évoluer à ses côtés, et ainsi prolonger 

la magie de cette soirée exceptionnelle. 

DES STARS SUR LA GLACE

SOIRÉE SPÉCIALE SAVOYARDE
Carton plein pour notre célèbre soirée savoyarde !
Dernière soirée à thème de la patinoire, les participants auront été conquis 
par l’ambiance montagnarde et les délicieux mets proposés par les chalets 
gourmands. Un moment hors du temps, parfait pour clôturer en beauté un mois 
riche en festivités dans notre ville.  

LES CONTES RÉCHAUFFENT L'IGLOO
Un moment de douceur dans l’igloo magique ! 
Les enfants, bien au chaud sous des plaids, se 
sont laissés captiver par de merveilleux contes 
grâce à l'association Au bonheur des contes. Une 
parenthèse enchantée qui a transporté petits et 
grands dans un univers hors du temps.

INAUGURATION DE LA PATINOIRE
Comme chaque année, c’est en direct de la patinoire de Sucy qu’ont été 
lancées les festivités de Noël, ce vendredi 6 décembre. Une inauguration 
fort réussie qui s’est faite au rythme des superbes prestations du Club des 
Sports de Glace de Champigny ! Un spectacle de toute beauté qui laisse 
augurer de beaux résultats présents et futurs pour ces athlètes de la glace.
Tradition chère à Sucy, depuis maintenant 17 ans, cette année, la patinoire 
a accueilli, grâce au soutien des sponsors et à l’engagement des bénévoles, 
près de 12 000 patineurs dont quasiment 1800 enfants de nos écoles.

AURIANE ET JAKE
Après une brillante carrière en patinage artistique, la jeune sucycienne, Auriane évolue aujourd’hui 
en « danse sur glace » au Pôle France à Lyon. Sa venue a ravivé de bons souvenirs puisqu’elle a 
fait l’inauguration de notre patinoire dès 2011 et pendant des années. Ce vendredi 27 décembre, 
c’est avec son partenaire américain, le californien Jacob Dewolfe, qu’elle a évolué sous les yeux 
admiratifs des nombreux spectateurs. Tous deux patinent ensemble depuis août 2024 et ont déjà 
décroché une magnifique 2ème place lors de leur première compétition nationale à Saint-Gervais. 

LES ÉCOLIERS AUSSI PATINENT 
Les écoliers sucyciens ont partagé un moment inoubliable à la 

patinoire, entre rires, glissades et bonne humeur ! 

Pendant 4 semaines, les bénévoles du COFAS vous ont accueillis 
dans la joie et la bonne humeur pour vous permettre de passer 

des moments inoubliables sur la glace de la patinoire.
L’occasion de les remercier chaleureusement…

Retrouvez toutes les photos sur ville-sucy.fr

Quand Sucy         vous conte Noël
DOSSIER NOËL
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LES LABELLISÉS 2024
Voici les labellisés 2024 ! Ce label, attribué pour une durée de trois 
ans, met en avant des produits créés, fabriqués ou transformés à Sucy. 
Huit produits ou créations ont ainsi été labellisés ce samedi 14 décembre 
et, comme depuis 2021, les habitants ont élu leurs coups de cœur, avec 
cette année, des troisième ex-aequo. Ont donc été distingués : le bou-
quet Sucycien aux couleurs du blason de la ville du Jardin des Fleurs 
(Coup de cœur n°1) ; la planche à partager Resilienza des Savouristes 
(Coup de cœur n°2) ; le miel toutes fleurs de Sucy de Dominique Cena 
(Coup de cœur n°3 ex-aequo) et le filet de faisan sauvage du restau-
rant Sixième Sens (Coup de cœur n°3 ex-aequo) ; le vin de Sucy de 
la Confrérie des Coteaux ; le Sévigné, gâteau basque de la Cabosse 
Gourmande ; l’abat-jour Fedora de la Maison de l’Abat-jour et du Fauteuil 
et le Burger au canard de la Station. 

DES JEUNES TALENTS À LA BOUTIQUE ÉPHÉMÈRE 
Cinq jeunes talents (peintres, dessinateurs, joaillères…) étaient présents à la 
Boutique Éphémère, du lundi 16 au lundi 23 décembre. Durant la semaine, de 
nombreux visiteurs sont venus découvrir leurs créations. Lors du vernissage, 
les convives ont été charmés par la diversité et la qualité de ces œuvres et 
ont eu l’occasion d’échanger avec nos jeunes talents. Des rencontres qui ont 
débouché sur des ventes, pour le plus grand bonheur de nos artistes en herbe !

UN MILLEFEUILLES TOUJOURS AUSSI GOURMAND 
Le week-end suivant, du 13 au 15 décembre, les gourmands de lecture 
ont pu découvrir la nouvelle édition du Mille-Feuilles. Entre ateliers 
d’écriture et rencontre avec les auteurs, petits et grands ont pu se délec-
ter d’ouvrages en tout genre. Clou du spectacle, des contes musicaux 
autour des arbres, narrés à l’auditorium, qui ont su captiver un public 
friand d’aventures et de magie.

LA TOMBOLA DES MOTS 
Animé par Line Cognat-Bertrand (écrivain conseil) et Caroline Mathat 
(écrivain public), l’Atelier des Mots, a largement séduit et amusé pour 
la seconde fois, les sucyciens durant ce même week-end. Organisé à 
l’Orangerie du Château, il s’est conclu par une tombola en présence 
du maire, Olivier Trayaux, avec des lots offerts par L’Arbre Ô Jeux, 
Les Caves du Moutier, La Maison Bertrand, La Papeterie Cambon, 
L’Oiseau Moqueur, La Pharmacie de la Gare et Les Trésors de Céline.

Et dans le jardin du Château, les chalets gourmands proposaient toutes sortes de friandises 
et de douceurs, capables de réjouir les papilles les plus exigeantes !

SOIRÉE COMMERÇANTS À LA PATINOIRE
Pour clore cette période de festivités, les commerçants de la 
FEDACS (Fédération des Artisans et Commerçants de Sucy) 
se sont retrouvés à la patinoire pour une soirée festive.

Quand Sucy         vous conte Noël

UN CALENDRIER DE L’AVENT JUSTE POUR VOUS 
Merci à tous pour votre enthousiasme et vos participations au Calendrier de 
l'Avent organisé par la Ville ! Un grand merci également aux commerçants 
qui ont généreusement contribué pour vous offrir de très chouettes cadeaux 
du 1er au 24 décembre. Les gagnants étaient ravis de repartir avec leur lot. 

LES COMMERÇANTS FÊTENT NOËL  
En centre-ville comme dans les différents quartiers, vos commerçants 
ont dignement fêté Noël en organisant des animations ou des nocturnes. 
C’est ainsi que la FEDACS a octroyé par tirage au sort, le vendredi 13 
décembre, un chèque-cadeau de 25€ à 80 gagnants. De quoi dénicher 

de jolis présents chez nos commerçants locaux…

LES MARCHÉS DE NOËL TRUFFÉS DE BELLES 
ET BONNES IDÉES DE CADEAUX

Cette année encore, les stands des marchés de Noël, artisanal 
et solidaire, installés dans le Château et dans l’Orangerie du 
Château ont ravi les sucyciens, venus nombreux profiter de 
cette ambiance festive, les 6, 7 et 8 décembre. En flânant parmi 
les différents stands d’artisans, chacun a pu dénicher de belles 

idées cadeaux pour gâter ses proches !

Retrouvez toutes les photos sur ville-sucy.fr
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LE PÈRE NOËL CHAUDEMENT ACCUEILLI DANS LES 
ÉCOLES ET LES EHPAD 
Comme chaque année, les cris de joie des enfants (mais aussi des 
enseignants, il ne faut pas les ignorer !) ont accueilli été le Père Noël 
lors de sa tournée dans les écoles de la ville. En retour, les petits lui 
ont offert de magnifiques chansons qui ont contribué à égayer encore 
davantage l’ambiance.
Nos aînés des EHPAD (Établissement d’Hébergement pour Personnes 
Âgées Dépendantes) ont également eu la chance de recevoir le Père 
Noël au cours de sympathiques moments. Entre émotions et magie, 
petits et grands ont été émerveillés à chaque visite. 

DES ANIMATIONS POUR TOUS 
Les plus grands n’ont pas été oubliés durant ces festivités. C’est ainsi que, 
durant les deux week-end de fête, ils ont pu déguster des huîtres, histoire 
de bien commencer cette période gourmande. Et pour se réchauffer les 
cordes vocales, vous avez été nombreux à participer à la soirée Apéritube, 
le samedi 14 décembre. Une sympathique soirée qui n’a même pas détraqué 
la météo, preuve que les chanteurs étaient de grande qualité !

NOËL TOUT EN MUSIQUE 
AVEC LE CONCERT DU CONSERVATOIRE 
Majestueux ! À l’occasion du Concert de Noël du Conservatoire, l’église 
Saint-Martin a vibré au rythme des percussions, instruments à vent et 
autres performances musicales qui ont plongé les spectateurs dans 
l’esprit de Noël. Un immense bravo aux artistes et aux organisateurs 
pour ce concert de Noël inoubliable. 

NOËL AUX BRUYÈRES
Attendue de tous, l’inauguration de l’Espace des Bruyères s’est tenue le 
14 décembre (voir page 9) et s’est faite en même temps que le marché de noël 
des Bruyères. Après la découverte du nouvel espace, tout le monde a pris la 
direction des stands et autres festivités organisés par les associations Kifékoi ? 
et O’Bruyères ! L’opportunité pour les nombreux visiteurs de découvrir le marché 
artisanal, des stands de cadeaux, une restauration réconfortante et des animations 
féériques. Nouveau pari réussi pour ces associations qui ne manquent pas une 
occasion d’organiser des fêtes dans leur quartier !

DES SONS ET DES COULEURS À LA PARADE DE NOËL  
Malgré quelques imprévus météorologiques qui ont entraîné son report 
du dimanche 8 au dimanche 15 décembre, la désormais célèbre parade 
de Noël des associations de Sucy a égayé les rues de la ville sous les 
yeux d’un public enthousiaste. Petits et grands ont joué le jeu pour faire 

de cet événement un véritable succès. 

UN MERVEILLEUX 55ÈME RÉVEILLON DE NOËL À SUCY
Et de 55 ! Les 120 invités du réveillon de Noël à Sucy ont été ravis de 
leur soirée. Cette 55ème édition, sur le thème des Jeux Olympiques, aura 
marqué les esprits grâce à l'implication de la centaine de bénévoles, 
fortement impliqués pour faire de cette soirée de partage, un spectacle 

grandiose et un magnifique moment de convivialité. 

Quand Sucy         vous conte Noël

LES ATELIERS CRÉATIFS FONT LE PLEIN 
Carton plein pour les désormais traditionnels ateliers créatifs du jumelage. Trois 
ateliers pour petits et grands partis à la découverte des traditions de Noël des 
pays de nos villes jumelles. Ils ont ainsi réalisé des étoiles en carton, du macramé, 
des petits objets de déco en matériel de récupération, des mini-couronnes de 
Noël ainsi que des sablés du Bonhomme de pain d’épices qui n’ont pas survécu 

longtemps à la gourmandise des participants aux ateliers.

PROMENADES MAGIQUES À DOS DE PONEYS   
Franc succès pour les balades à poney dans le Bourg ancien ! 
Dans un décor féérique, les enfants ont pris plaisir à déambuler, 
juchés sur les adorables poneys du Poney Club de Sucy. Fiesta, 
Kaoline, Koda ou encore Galaxie ont entraîné leurs jeunes cava-
liers dans nos rues leur offrant ainsi une expérience magique ! 
En parallèle, le manège ancien de la Place du Village a lui 

aussi attiré de nombreux petits visiteurs. 

QUAND LA CHORALE DE NOËL ARRIVE EN VILLE
Pour sa 4ème édition, le succès de la chorale itinérante du jumelage ne 
se dément pas. Les rues du centre-ville ont, encore une fois, résonné de 
chants en toutes les langues. Une chorale lumineuse et joyeuse, organisée 
en partenariat avec la Maison du Rond d’Or et l’Épi de S.O.N, l’épicerie 

solidaire) et animée par les talentueux duo No_N@me. 

Retrouvez toutes les photos sur ville-sucy.fr
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Une nouvelle infirmière à la 
Maison de Santé Universitaire 

Audrey Boukhechba-Laffitte a rejoint l’équipe de la 
Maison des Santé Universitaire de Sucy en tant qu’in-
firmière libérale. Elle officie désormais en association 

avec Corinne Girard pour des soins à domicile 7j/7 ou sur 
rendez-vous au cabinet au 5, rue Ingres à Sucy.

Audrey Boukhechba-Laffitte : 06 78 06 09 69

Libane Fresh Foods 
Des saveurs libanaises 
pour voyager

Le mardi 17 décembre, la boutique Libane Fresh Foods 
ouvrait ses portes au 16 rue du Moutier. 
Zeinab et Patrick vous y accueillent chaleureusement 
et vous font voyager avec leurs savoureuses proposi-
tions de cuisine libanaise.

Sucy est leur ville de cœur… Tous deux y ont des 
attaches familiales, y ont travaillé et vécu. Après 
avoir occupé des postes à responsabilité dans le 

commerce alimentaire, ils mûrissaient depuis longtemps 
le projet de créer leur activité de traiteur libanais sur la 
commune. C’est ainsi que par l’entremise des services de 
la Ville, ils ont pu entrer en relation avec l’ancienne gérante 
de ce local, qui souhaitait céder son fonds de commerce 
pour se rapprocher de sa famille dans le sud de la France.

Sœur d’un chef étoilé libanais, Zeinab est passionnée de 
cuisine traditionnelle libanaise qu’elle concocte avec amour 
et talent. Depuis le 17 décembre, elle vous régale avec ses 
recettes salées et sucrées, intégralement faites maison à 
partir de produits frais, dont une bonne partie en bio. La 
boutique propose également une belle gamme d’épicerie 
fine libanaise.

Quelques exemples pour vous mettre l’eau à la bouche… 
Taouk (blanc de poulet mariné aux épices orientales avec 
sauce à l’ail), Chawarma poulet (poulet mariné très parfumé 
enroulé dans des pains pita), Battata Harra (pommes de 
terre épicées) et bien sûr, toutes les composantes du mezze 
libanais : taboulé libanais, houmous, motabal (caviar auber-
gine), samboussik (chaussons farcis à la viande), fallafel 
aux légumes, rikakate au fromage… Côté douceurs, vous 
dégusterez le Mahalabie, flan libanais à la fleur d’oranger 
ou à l’eau de rose et le Ghraybeh, un sablé à la pistache.
En quelques semaines, la boutique a déjà fidélisé une clien-
tèle d’amateurs gourmands qui plébiscitent les petits plats 
de Zeinab et son accueil souriant. À découvrir d’urgence 
si vous n’avez pas encore testé ! 

Libane Fresh Foods
16 rue du Moutier | Tél. 01 86 04 46 94
Du mardi au vendredi 11h30-20h et le samedi 10h-20h

Une nouvelle pharmacienne 
au Rond d’Or 

Depuis le 1er novembre dernier, Oriane Koffi a repris les 
rênes de la Pharmacie du Rond d’Or. Pharmacienne 
depuis 9 ans, elle souhaitait ouvrir sa propre officine 
et a été séduite par la localisation de l’établissement 
mais aussi par l’ambiance et le dynamisme de la Ville 
de Sucy.

L’accueil chaleureux d’une patientèle très agréable n’a 
fait que la conforter dans son choix de s’implanter au 
Rond d’Or. Elle a souhaité, dans un premier temps, 

repenser l’aménagement intérieur de la pharmacie. Dès 
qu’on en franchit le seuil, cela apporte une impression 
d’espace qui permet de mieux valoriser les produits. Des 
travaux de rénovation plus conséquents sont en projet afin 
d’accueillir encore mieux la clientèle et de pouvoir dévelop-
per de nouveaux services comme les « tests diagnostics ». 
Les clients ont pu d’ores et déjà apprécier une offre de 
parapharmacie et du rayon bébé élargie à de nouvelles 
marques et des horaires modifiés avec une ouverture le 
lundi matin. Bienvenue à notre nouvelle pharmacienne.

Pharmacie du Rond d’Or | 23 place de la Fraternité
Tél. 01 45 90 18 72
Du lundi au vendredi 9h-12h30 / 14h30-19h30, le samedi
9h-13h / 14h30-19h

Trois petits mitrons Meilleure baguette 
La meilleure baguette 
tradition du Val-de-Marne est 
chez les Trois Petits Mitrons

Après une très belle deuxième place l’an passé, c’est 
aujourd’hui la 1ère place que Clarisse et Yoann, de la 
boulangerie Aux Trois Petits Mitrons, ont remporté 

au concours de la meilleure baguette tradition du Val-de-
Marne, dans leurs catégories respectives, apprentis et 
salariés. Félicitations à eux et à cette maison sucycienne 
qui nous régale depuis plusieurs générations.

Aux Trois Petits Mitrons | 2 boulevard Louis Boon
Tél. 01 45 90 21 07

Un têtard deux crapules 
Une vague de poésie s’installe 
au centre-ville 

Un Têtard Deux Crapules s’est installé en novembre 
dans la boutique du 6 rue Guy Môquet pour une durée 
de 6 mois. Un univers qui vous est familier puisque que 
Sophie vous y accueillait déjà au mois de juin et est 
une fidèle exposante de la Boutique Éphémère.

Après un parcours dans la finance, Sophie a décidé de 
laisser libre court à son talent et ses envies créatrices 
en lançant sa marque « Un Têtard Deux Crapules » 

en 2013. Aujourd’hui, elle ressent le besoin de se poser un 
peu, et pourquoi pas à Sucy dont elle apprécie l’atmosphère 
conviviale et la clientèle qui raffole de ses jolies créations. 

Passer la porte de sa boutique c’est découvrir ou redé-
couvrir l’univers enfantin et poétique de Sophie, inspiré 
par la magie et la nature, empli de petits personnages, de 
« mini-mondes », de mignonneries... Elle crée des bijoux 
poétiques et délicats aux détails dorés, mais aussi ses 
animaux totem et de petits objets décoratifs modelés en 
argile polymère et parfois ornés de matières végétales. 
En fonction des mois de l’année, des envies… vous y 
croiserez de tout mignons hérissons, baleines, renards, 
loups, hamsters, ours, licornes, koalas, lapins, ou encore 
des poupées qui vous feront craquer.
Et si vous avez des souhaits particuliers, Sophie peut créer 
sur mesure un objet personnalisé.
Accueil chaleureux et jolies trouvailles au programme !

L’Étoile O’Fil by Un Têtard Deux Crapules
6 rue Guy Moquet | sophie.assathiany@gmail.com
www.untetarddeuxcrapules.com 
Du mardi au samedi 10h30-13h / 15h à 19h

Apprendre à mieux écrire 
avec « Trio de Mines » 

Stéphanie Rodrigues est graphothérapeute. Autre-
ment dit, elle aide vos enfants à retrouver une écriture 
manuscrite confortable.

Un métier peu connu mais qui ne vient pas de nulle part 
pour Stéphanie. Après une première moitié de car-
rière comme professeur des écoles, elle décide de 

se reconvertir et d’ouvrir son cabinet « Trio de Mines » pour 
mettre au profit des familles, la pédagogie et l’expérience, 
acquises au contact des élèves pendant près de 20 ans.

Lenteur à l’écrit, douleurs aux doigts ou au poignet, 
manque de lisibilité… à l’ère des écrans, plusieurs études 
démontrent l’importance de l’écriture manuscrite dans les 
apprentissages et les résultats scolaires. L’objectif pour 
Stéphanie est avant tout de rassurer les parents et de 
redonner à l’enfant confiance dans son écriture. La prise 
en charge, ludique et personnalisée, peut se faire dès la 
Grande Section de Maternelle. Tout commence par un 
appel téléphonique et un bilan initial pour faire le point sur 
les difficultés rencontrées avant le suivi de séances de réé-
ducation où différents aspects de l’écriture seront travaillés. 

Trio de Mines – Stéphanie Rodrigues | 88 rue Porchefontaine | 
Site internet : triodemines.fr | Prise de rendez-vous par télé-
phone au 06 86 72 24 58 ou par mail à contact@triodemines.fr
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Une médaille d’or de plus pour 
le maître charcutier Dijols 

En octobre dernier, le local de fabrication du maître 
charcutier Dijols, situé à Crécy-la-Chapelle (77), subis-
sait une inondation qui éloignait pendant de longues 

semaines, notre charcutier du marché de Sucy.

« Nous avons été absents du marché, les mercredis 
comme les samedis jusqu’à la fin du mois de novembre, 
se souvient Christelle Dijols, mais dès que le local a été de 
nouveau opérationnel, nous avons repris le marché. Mais 
dans l’intervalle, mon mari a remporté une médaille d’or au 
Concours National de la Terrine de Canard ». Jean Dijols 
est ainsi devenu Champion de France de cette spécialité. 
Une spécialité de plus à rajouter à la longue liste de mets 
et de produits de qualité que la Maison Dijols propose sur 
son étal.

www.jeandijols.fr

L’Institut Guinot 
Beauté Attitude récompensé 

Une belle reconnaissance pour 
Virginie qui, un an après avoir été 
affiliée à l’Institut Guinot, reçoit 
pour son établissement Beauté 
Attitude de la place Sainte Ber-
nadette, le Trophée de la Perfor-
mance 2024. Une récompense 
décernée par Guinot après un 
audit qualité portant sur de nom-
breux aspects dont un question-
naire de satisfaction clientèle. 
Bravo à toute l’équipe qui, par 
ailleurs, a fêté les 20 ans de 
l'Institut en janvier dernier, un 
bel anniversaire, preuve de la 
qualité de cet établissement.

Institut Guinot Beauté attitude 
33 place Sainte Bernadette | 
Tél. 01 56 31 23 54

Un marché festif pour l’arrivée 
du Beaujolais nouveau 

Vous étiez nombreux et nombreuses à célébrer l’arri-
vée du Beaujolais nouveau au Marché de Sucy, en 
novembre dernier. Dans une joyeuse atmosphère, 

les plus grands se sont laissés séduire par les arômes 
fruités et délicats du millésime. Tout au long de la matinée, 
plusieurs heureux sont repartis avec des bouteilles du cru 
2024, en participant à la roue de la chance, spécialement 
installée pour l’occasion. Cette tradition annuelle, encore 
une fois respectée, a été l'occasion de mettre en valeur le 
dynamisme du marché.

Une ville  qui s'implique

La dernière formation en date s’est déroulée en décembre, 
à la Ferme de Grand Val. Pendant sept heures, les 
stagiaires ont pu apprendre, sous forme d’ateliers pra-

tiques, à aborder différentes situations d’accidents (étouf-
fement, hémorragie, inconscience, arrêt cardio-respiratoire, 
malaise, plaies, brûlures et traumatismes). À l’issue de la 
journée, plusieurs jeunes sont repartis avec de nouvelles 
connaissances et leur attestation PSC1 en poche.
Envie ou besoin de vous former et de pouvoir venir en aide 
aux personnes en cas d'urgence ? Une prochaine session 
arrive au premier trimestre 2025.

Inscriptions ou renseignements par mail : mjp@ville-sucy.fr.

Quand les jeunes se forment 
aux gestes de premiers secours

Plusieurs fois par an, la Maison des Jeunes et des 
Parents permet aux jeunes, âgés de 11 à 25 ans, de 
participer à une formation de Prévention et Secours 
Civiques de niveau 1 (PSC1). L’objectif : acquérir les 
savoirs et les comportements nécessaires pour prévenir 
une situation de danger, se protéger et porter secours.

Nos assistantes maternelles 
fêtent leur journée  

Le 19 novembre dernier, à l’occasion de la Journée 
Nationale des Assistantes Maternelles, Sucy a célébré 
le rôle essentiel de ces professionnelles dévouées à 
l’accompagnement des jeunes enfants. Une exposi-
tion photographique, organisée au Relais de la Petite 
Enfance, situé dans l’EHPAD (Établissement d’Héberge-
ment pour les Personnes Âgées Dépendantes) de la Cité 
Verte, a permis de mettre en lumière leur engagement 
au quotidien.

Ces clichés, empreints de sensibilité, ont illustré la 
richesse de leur travail, tout en rendant hommage à 
leur implication auprès des familles de la commune. 

Pendant plusieurs jours, les visiteurs ont pu découvrir toutes 
les facettes de ces métiers de la petite enfance, véritable 
pilier de l’épanouissement des tout-petits. 
Cette initiative, saluée par les familles et le public, témoigne 
de la reconnaissance de la ville envers ces professionnelles 
indispensables. Elle a également permis de renforcer les 
liens entre les assistantes maternelles et la communauté 
locale, tout en valorisant l’importance de leur rôle dans le 
tissu éducatif de Sucy.

Suivez toute l'actualité de votre marché :
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Skill Orientation aide les 
familles à naviguer dans 
l’orientation scolaire

Fortes de leur expérience de parents, en butte aux 
difficultés de l’orientation scolaire, Sandrine Coll et 
Stéphanie Krepper, deux mamans sucyciennes ayant 
des enfants en âge de faire des choix, ont créé Skill 
Orientation. Objectif : fournir aux parents, un service 
destiné à les accompagner dans les étapes clés de 
l’orientation scolaire. Elles offrent donc des solutions 
sur mesure pour aider les jeunes à faire des choix 
éclairés et épanouissants, du collège aux études 
supérieures.

Avant de lancer Skill Orientation en 2023, Sandrine 
et Stéphanie ont exercé des carrières solides, l’une 
dans le notariat et l’autre dans l’audiovisuel chez 

France Télévisions. Cependant, c’est leur vécu de mères 
confrontées aux défis de l’orientation de leurs enfants qui les 
a poussées à agir. Constatant les difficultés à suivre un sys-
tème en perpétuelle évolution, elles ont décidé de se former 
au consulting en orientation afin de transmettre des outils 
concrets et des informations claires pour aider les familles. 

Skill Orientation, en entreprise dans le cadre de la politique 
RSE parentalité, organise des conférences à destination 
des parents sur des sujets comme le choix des filières, 
les spécialités ou encore Parcoursup, mais aussi des 
bilans d’orientation et un accompagnement individualisé 
pour répondre aux interrogations des jeunes et de leurs 
parents sur leurs projets d’études. Ces services apportent 
un véritable soutien face aux décisions parfois complexes 
imposées aux collégiens et lycéens.
Basées à Sucy, Sandrine et Stéphanie s’engagent active-
ment auprès des familles, participant à des événements 
locaux et partageant volontiers leur expertise. Et vous 
offrent un véritable accompagnement pour envisager 
l’avenir avec confiance.

Site internet : www.skillorientation.com
Sandrine Coll : 06 61 37 52 22
Stéphanie Krepper : 07 81 00 82 23

Dans l’après-midi, petits et grands ont été entraînés 
dans une aventure rocambolesque et pleine de magie, 
avec un spectacle intitulé « Le Père Noël a perdu la 

boule ». Un spectacle suivi d’un délicieux repas avant que, 
plus tard dans la soirée, les invités n’envahissent la piste de 
danse, animée par une musique entraînante qui a su séduire 
et rassembler toutes les générations.
Grâce à cet événement, la Maison du Rond d’Or prouve une 
fois de plus son rôle positif dans la vie de ses adhérents, 
en créant des moments de joie et de partage. Un véritable 
succès qui laisse présager une nouvelle année toute aussi 
riche en rencontres et en émotions.

Pour lutter contre le gaspillage alimentaire (8,7 millions 
de tonnes de déchets en 2024) et sensibiliser à cette 
cause, la Maison du Rond d’Or organise, tous les ans, 

avec l'aide de l'Épi de S.O.N et des scouts, sa traditionnelle 
disco soupe. Un événement vitaminé et coloré qui s’est 
déroulé le 1er février et a réuni petits et grands dès 9h pour la 
préparation de la fameuse soupe. Découpage des légumes, 
cuisson, mixage et décorations, tous les bénévoles se sont 
appliqués avant de se mettre à table pour le déjeuner et de 
déguster leur succulente création. Toutes les générations 
ont ensuite pu partager quelques pas de danse dans une 
ambiance disco. Bravo aux organisateurs et bénévoles pour 
cette belle initiative !

Fin d’année en beauté 
à la Maison du Rond d’Or 

Cette année encore, la Maison du Rond d’Or a su mar-
quer les esprits en organisant une journée événement 
pour clore l’année, tout en festivités. La traditionnelle 
fête de la MRO a rassemblé de nombreux adhérents 
et s’est déroulée dans une atmosphère chaleureuse, 
mêlant rires, gourmandises et moments de partage.

Disco Soupe : quand fête rime 
avec anti-gaspi ! 

Lycée Christophe Colomb 
Baccalauréat : une belle 
cérémonie pour de bons 
résultats ! 
Le 15 novembre dernier, le lycée Christophe Colomb 
célébrait ses bacheliers lors d'une cérémonie de remise 
des diplômes, bien émouvante.

Les étudiants des différentes filières ont été mis à l'hon-
neur pour leurs efforts et leur détermination tout au long 
de l'année. Réunis au sein du réfectoire et entourés 

de leur famille, tous ont eu le droit au fameux diplôme et 
à une belle photo souvenir pour clôturer leur passage au 
lycée. Ce fut l’occasion pour tous de célébrer les résultats 
exceptionnels de l’établissement avec :

 97,6% de réussite, dont 68,1% de mentions au Bac Général
 79,2% de réussite, dont 22,9% de mentions au Bac STI2D
 88,9% de réussite, dont 62,3% de mentions au Bac Pro SN

Des résultats complétés, au niveau supérieur par 82,4% 
de réussite au BTS SN.
Félicitations à tous les diplômés qui poursuivent leur chemin 
vers un avenir prometteur !

Révision du Brevet Blanc 
à la Maison du Rond d'Or 

Le mercredi 29 janvier, une session de révision du Bre-
vet Blanc a été organisée à la Maison du Rond d'Or 
dans le cadre du dispositif CLAS (Contrat Local d'Ac-

compagnement Scolaire), un dispositif qui aide tout au long 
de l'année, près de deux cents élèves dont 90 collégiens.
Encadrés par les vacataires, une trentaine de collégiens, 
ont pu bénéficier d'un accompagnement dans leurs révi-
sions, en travaillant sur différentes matières et en consoli-
dant leurs connaissances avant l’examen.

Ce moment d’échange et de travail a permis aux jeunes de 
poser leurs dernières questions et de gagner en confiance 
avant l’épreuve. Une belle mobilisation qui témoigne de 
l’engagement du dispositif CLAS à soutenir la réussite 
scolaire des collégiens.

Le Conseil Municipal  
des jeunes accueille ses 
nouveaux élus

Élections au Conseil Municipal des Jeunes tardives 
cette année mais élections tout de même ! Elles se 
sont déroulées les 9 et 10 décembre dernier et les 

19 nouveaux élus et leurs suppléants ont été solennelle-
ment reçus en salle des mariages, le 12 décembre. Sous 
le regard bienveillant du maire, Olivier Trayaux, qui les a 
chaleureusement félicités pour leur engagement, ils ont 
rejoint leurs camarades élus l’an dernier, et donc encore 
en fonction cette année. Ces derniers leur ont souhaité la 
bienvenue tout en leur faisant partager leur « expérience » 
et leur enthousiasme. Avant le conseil d’installation, les 

jeunes conseillers ont participé à une « journée citoyenne » 
leur permettant de découvrir les différents services de la 
Ville ainsi que le bureau du Maire, bureau dans lequel le 
premier magistrat de la ville, leur a d’ailleurs remis leur 
cocarde tricolore, insigne de leur fonction.
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Sucy et l’ESAT des Petits Carreaux 
La Ville participe au Duoday 
pour renforcer l’inclusion 

Au niveau national, cela s’appelle le DuoDay. À Sucy, 
c’est juste l’expression de liens qui se sont noués avec 
l’Établissement et Service d’Aide par le Travail (ESAT) 
des Petits Carreaux, pourtant ouvert que depuis sep-
tembre dernier. À peine deux mois plus tard, Matthieu, 
21 ans, et Christopher, 30 ans, ont ainsi pu rejoindre 
l’équipe du Parc des Sports de Sucy, pour une journée 
de travail, bien remplie. 

Il neigeait beaucoup lors de cette 7ème édition du DuoDay 
mais cela n’a pas freiné la motivation de Matthieu et Chris-
topher, venus renforcer les agents du Parc des Sports. 
Objectif de la journée ? Favoriser l’inclusion des personnes 
en situation de handicap sur le marché du travail et faire 
vivre à nos deux participants une expérience immersive de 
8h30 à 16h30 tout en changeant le regard des travailleurs 
« valides » sur le handicap.

Sous la supervision d'Henri et Nicolas, tous deux agents 
municipaux, et encadrés par Marie, la responsable du Parc 
des Sports, Matthieu et Christopher ont collecté et soufflé 
les feuilles tout en tentant, quand les conditions météoro-
logiques le permettaient, de réaliser un traçage du terrain.
 « On a passé une super journée, l’équipe était très bienveil-
lante et on a pu apprendre de nouvelles choses » confiait 
Christopher, le visage rougi par le froid mais radieux. 
De son côté, Marie confirme le côté positif de l’expérience : 
« je n’avais aucune inquiétude à leur sujet, je suis ravie de 
cette collaboration. Si l’occasion se représente, j’accueil-
lerai de nouvelles personnes avec plaisir ! ».

Cette initiative, inscrite dans une démarche plus large de 
sensibilisation au handicap en milieu professionnel, illustre 
l’engagement de Sucy en faveur de l’inclusion. À travers 
des actions concrètes comme le Duoday, les barrières 
tombent pour laisser place à un moment de partage et de 
cohésion. Sous le manteau blanc de l’hiver, cette journée 
a prouvé que la solidarité et l’apprentissage peuvent se 
conjuguer à la perfection. 
Un grand bravo à Matthieu, Christopher, et à tous les 
acteurs de cette expérience qui auront su rendre cette 
journée aussi magique qu’enrichissante. 

2 600 € récoltés pour le 
Téléthon 

Comme chaque année, Sucy et ses associations se sont 
engagées pour le Téléthon 2024 en organisant une série 
d’actions solidaires. Activités, défis, animations... chacun 
a pu contribuer à sa manière pour soutenir la recherche 
et les familles touchées par les maladies rares.

Les actions pour récolter des fonds ont débuté dès 
la fin du mois de novembre dans la commune, avec 
une quête organisée en partenariat avec les Scouts 

et Guides de France et les Scouts Musulmans de France. 
Souvent unis pour des causes humanitaires, ils ont récolté 
plus de 1 000€, « une recette jamais vue pour une seule 
une action Téléthon » souligne Martine Valoteau, conseillère 
municipale chargée des événements solidaires.

Pour la première fois cette année, les sucyciens ont pu 
profiter d’un concert de musique de l'association Kifékoi ?, 
en partenariat avec l'association Kacontrémoun pour une 

vente de pâtisseries orientales, à l’Espace des Bruyères. 
En parallèle, les adhérents de l’association Trait d'Union 
entre Tous et du Club de bridge se sont donnés ren-
dez-vous pour leur traditionnelle vente de gâteaux et tournoi 
de bridge.

Pour clôturer ce mois d’action, la Ville, le Club Montaleau, 
Kacontrémoun et l’Épi de S.O.N ont organisé une nouvelle 
édition du loto-téléthon. Les commerçants et les asso-
ciations se sont mobilisés pour offrir plusieurs lots aux 
gagnants. Au total, 2 600€ ont été récoltés, un montant 
record reversé à la cagnotte nationale du Téléthon.

Franc succès pour le  
Salon des Seniors 2025 

Mardi 21 janvier, l’Espace Jean-Marie Poirier a accueilli 
le Salon des Seniors 2025. Organisé par le Centre 
Communal d’Action Sociale (CCAS), en partenariat 
avec l’AGIRC ARRCO, le Département du Val-de-
Marne, ainsi que la CPTS (Communauté Profes-
sionnelle Territoriale de Santé) de Sucy-Noiseau qui 
regroupe les professionnels de santé du secteur, la 
thématique de cette édition était « Bien vieillir à domi-
cile ». Il a permis aux visiteurs, seniors ou aidants, de 
trouver, en un même lieu, toutes les informations utiles. 
Mais aussi de se procurer le nouveau Guide Seniors 
réalisé par la Ville.

« Bien vieillir à domicile » : la question est suffisamment 
préoccupante pour avoir attiré près de 130 visiteurs 
en quelques heures au Salon des Seniors et aidants. 

Auprès de 24 exposants spécialisés dans les problématiques 
« seniors », ils ont ainsi pu s’informer et se faire conseiller sur 
divers aspects du « bien-vieillir » à domicile.  

L’événement a été marqué par une pièce de théâtre parti-
cipative, jouée par la Compagnie NAJE (N’Abandonnons 
Jamais l’Espoir), qui a permis d’aborder de manière ludique 
et interactive des thématiques importantes liées à l’autono-
mie et au quotidien des seniors. Par le biais de saynètes, 
des thèmes du quotidien des seniors étaient ainsi abordés 
et servaient de « déclencheurs » à un dialogue nourri avec 
le public nombreux, installé dans la salle de cinéma de 
l’Espace Jean-Marie Poirier.

Deux experts, Madame Soupramanien, ergothérapeute 
chez ADAPTIA, et le Docteur Dawidowicz, médecin géné-
raliste adhérent à la CPTS, ont animé des échanges enri-
chissants avec le public, répondant, de façon concrète, 
aux nombreuses interrogations des visiteurs.

La thématique du salon avait été choisie en réponse aux 
questions fréquemment posées par les habitants et leurs 
aidants lors des permanences du Point Information et 
Conseil Seniors et Aidants (PICS).
La convivialité était également au rendez-vous grâce à 
l’association L’Épi de S.O.N, qui a assuré la préparation et 
le service du goûter offert aux seniors et à leurs proches. 
Un grand merci à ce partenaire essentiel qui a contribué 
au bon déroulement de l’événement. Grâce à cette mobi-
lisation collective, le Salon des Seniors a été un moment 
d’échanges précieux et de partage, réaffirmant l’engage-
ment de la Ville en faveur du bien-être de ses aînés.

Qu’est-ce qu’un ESAT ?

Un ESAT (Établissement et Service d’Aide par le 
Travail) est une structure qui permet aux personnes 
en situation de handicap d’exercer une activité pro-
fessionnelle tout en bénéficiant d’un soutien médi-
co-social et éducatif et ce, dans un milieu protégé.
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Une ville qui s’implique De nouveaux locataires  
au Parc des Sports 

Afin d’améliorer la qualité des « lacs » de la commune 
mais également de mieux réglementer les activités 
de pêche de loisirs, Sucy a signé, en juin 2024, une 
convention de partenariat avec la Fédération de Pêche 
Interdépartementale. Par cette convention, la fédéra-
tion s’est engagée à améliorer la qualité des lacs et 
étangs sur la ville, à enlever les espèces exotiques et 
à réintroduire des espèces adaptées aux différentes 
pièces d’eaux. Elle s’impliquera également, mais 
c’est une évidence pour la fédération comme pour la 
Ville, dans le sauvetage des poissons en période de 
sécheresse. 

En novembre dernier, la fédération a donc réalisé une 
première action : l’empoissonnement du lac du Parc 
des Sports pour redynamiser sa faune aquatique. 

Plusieurs kilos de tanches, gardons et rotengles ont été 
libérés dans le lac. Ces poissons permettront notamment 
de limiter la prolifération des algues vertes et assureront 
ainsi une meilleure oxygénation du milieu.
Plusieurs pistes d’actions ont été évoquées afin de pour-
suivre le projet en 2025 : la création d’une « zone refuge » 
dans la queue du lac en bordure de la route de Lésigny ou 
la mise en place de frayères végétales visant à protéger 
les alevins. Des animations de pêche seront également 
proposées dans le cadre de ce partenariat. 

Collecte des sapins de Noël : 
une opération à nouveau 
réussie ! 
En partenariat avec le GPSEA, la ville de Sucy a renou-
velé, pour la troisième année consécutive, la collecte 
des sapins de Noël. Pour cette édition 2025, 12 points 
de collecte répartis sur l'ensemble du territoire ont été 
installés.

L'opération, qui s'est déroulée dans de bonnes condi-
tions, a rencontré un franc succès auprès des habi-
tants, qui ont été nombreux à « contribuer ».

Les sapins récupérés, près de 900 cette année (contre 800 
en 2024) ont été transformés en compost, contribuant ainsi 
à la préservation de l'environnement et au recyclage des 
déchets verts. Une belle manière de valoriser nos sapins 
après cette période de fêtes ! Rue du Général Leclerc et rue du Moulin Bateau, la 

Ville a demandé au promoteur Promogim de revoir 
son projet initial présenté il y a déjà quelques années 

et qui n’avait pas obtenu toutes les autorisations néces-
saires notamment au regard de la loi sur l’eau. C’est donc 
une nouvelle copie qui a été présentée aux riverains il y a 
quelques mois.

Le nombre de logements a été réduit de 123 à 101 répartis 
en deux immeubles avec 111 places de stationnement au 
total. L’implantation des bâtiments a été calculée afin de 

préserver un recul encore plus important vis-à-vis du Mor-
bras dans l’optique de sa remise à ciel ouvert.

Au rez-de-chaussée du premier bâtiment s’ouvrira un petit 
supermarché de 325 m2, commerce qui manque actuel-
lement dans le quartier. Une placette joliment plantée 
viendra le desservir. Les travaux qui viennent d’être lancés 
devraient durer 24 mois.

Des brebis s’installent au lycée 
Christophe Colomb  

À l’occasion de la Journée Mondiale du Climat, le 8 
décembre dernier, le lycée Christophe Colomb a inau-
guré la mise en place, dans son enceinte, de l’éco-pâ-
turage au cours d’une journée placée sous le signe 
du développement durable. Une initiative à laquelle le 
maire, Olivier Trayaux, a pris part.

Dans la matinée, l’apiculteur sucycien Christophe Bes-
son avait débuté la journée avec une formation théo-
rique sur l’apiculture et le rôle primordial des abeilles 

dans l’écosystème. 

À 14h, trois brebis ont donc été libérées dans les prairies du 
lycée afin d’initier l’éco-pâturage des parcelles en herbes et 
ainsi développer une tonte responsable des espaces verts. 
Cette action souligne l’engagement du lycée en matière de 
développement durable et arrive en complément d’actions 
notables déjà mises en œuvre : des jardins pédagogiques, 
une serre à semis sur l’une des prairies centrales, l’installa-
tion des ruches entretenues par les apiculteurs sucyciens, 
le projet « 30 ans 30 arbres » qui a permis la plantation de 
nombreux arbres et arbustes fruitiers ou encore des ateliers 
visant à donner une nouvelle vie aux déchets... Pour termi-
ner la journée, Ewan Couic, en charge du développement 
durable en mairie, a donné une conférence sur les enjeux 
climatique au cours de laquelle il a apporté toutes les 
réponses aux interrogations des lycéens.

Aux Noyers 
Bientôt une nouvelle crèche 
départementale, une PMI et 
des logements

En lieu et place du « bâtiment des instituteurs » comme 
on l’appelait avant et du terrain limitrophe appartenant 
à Immobilière 3F, prendra place bientôt, rue de la 
République, près de l’école des Noyers, un nouveau 
petit ensemble comprenant, outre des logements, une 
crèche de 60 berceaux et une PMI (Protection Mater-
nelle Infantile). La Ville a demandé, avant tout début 
de chantier, que le jardin partagé impacté par le projet 
puisse être restitué sur un autre terrain à proximité 
(voir encadré).

C’est la qualité qui a prédominé dans la conception 
du projet d’Immobilière 3F pour cette réalisation. Un 
projet présenté à deux reprises aux riverains bien en 

amont du lancement. Hier, sur ce terrain, se trouvait un bâti-
ment dont la structure ne répondait plus à aucune norme. 
Demain, c’est un petit collectif de 54 logements sociaux, du 
studio au 4 pièces, répartis sur deux bâtiments, qui prendra 
place à cet endroit, l’un accueillant 34 logements, l’autre 
seulement 20. Et en rez-de-chaussée, des équipements 
particulièrement attendus seront ouverts : une crèche 
départementale de 60 berceaux (40 berceaux réservés à 
Sucy et 20 à Ormesson) qui disposera d’un jardin/patio de 
500 m2 et la Protection Maternelle Infantile (PMI) qui quit-
tera ses locaux anciens du centre-ville pour s’installer ici. 
Le stationnement se fera à la fois en sous-sol et en surface.

Les espaces publics seront repensés pour qu’ils profitent 
au plus grand nombre et en particulier à tous ceux qui fré-
quentent l’école qui trouvera là un parvis supplémentaire. 
Outre les jardins partagés de 700 m2 qui ont déjà été réins-
tallés (voir ci-dessous), une aire de jeux de 150 m2 avec des 
modules de jeux pour enfants et des bancs publics accueil-
leront les familles.
Côté environnement, là aussi, le plus grand soin a été ap-
porté au projet. Un bassin de rétention paysager de 500 m2 
et des toitures végétalisées permettront une meilleure régu-
lation des eaux de pluie. Enfin, les platanes existants seront 
maintenus et d’autres plantations sont d’ores et déjà pré-
vues. 
Débutés à la mi-février, les travaux devraient s'achever prin-
temps-été 2027.

Le jardin partagé des Noyers
bientôt finalisé

Depuis plusieurs années, l’association du jardin 
des Noyers bénéficiait de parcelles potagères à 
côté du City Stade. Avec le projet d’implantation 

de logements, d’une nouvelle crèche et d’une PMI, le 
jardin des Noyers a dû fermer ces portes

Mais la Ville s’était engagée à restituer ce jardin, en 
priorité, avant le démarrage du chantier. Promesse 
tenue ! En collaboration avec 3F qui a fait les travaux, 
une parcelle de 650 m², comprenant environ 30 carrés 
potagers a été aménagée en octobre dernier. Tout a 
été concerté avec l’association pour situer au mieux 
les aménagements, l’accès à l’eau ou encore l’empla-
cement de la dalle qui accueillera bientôt une cabane 
pour permettre le stockage des outils de jardinage.

Afin de préparer le sol aux futurs cultures, l’intégralité 
de la parcelle a reçu des « amendements organiques » 
et des semis de gazon ont été réalisés pour redyna-
miser le cycle des nutriments. L’inauguration du jardin 
est attendue pour l’été 2025.

Rue du Général Leclerc
Un projet revu à la baisse et comprenant du commerce
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Une ville qui s’implique

Orange programme la fin du 
réseau cuivré pour Sucy 
Après 50 ans de service, le réseau cuivre est vieillis-
sant et exige, de fait, des réparations plus fréquentes 
donc plus coûteuses, tout en ne permettant pas tou-
jours d'obtenir une excellente qualité de connexion 
internet. Propriétaire du réseau cuivre, Orange a donc 
programmé sa fermeture, sur le plan national, avec des 
dates différentes selon les territoires. À Sucy, en janvier 
2026, Orange refusera tout nouveau client souhaitant 
commander un service « cuivre » et en janvier 2027, 
le réseau cuivre sera fermé. Sucy Info vous donne les 
premières informations et reviendra sur le sujet au fil 
des mois.

Décidé à moderniser son réseau tout en économisant sur 
les coûts de fonctionnement, Orange a opté pour la fin du 
réseau cuivré et le passage intégral à la fibre optique. Cette 
technologie plus pointue permet des connexions beaucoup 
plus rapides et qui répond aux besoins croissants des 
utilisateurs.
À Sucy, 98% des logements sont raccordables à la fibre 
optique, via Orange, avec un réseau compatible avec 
l’ensemble des fournisseurs d’accès à Internet (Bouygues 
Telecom, Free, SFR...). Orange a donc établi un calendrier 
précis pour basculer d'une technologie à l'autre :  
au 31 janvier 2026, interviendra la fermeture commerciale 
des offres ADSL et la fermeture technique du réseau cuivre 
interviendra au 31 janvier 2027. Tous les utilisateurs de ce 
réseau devront alors avoir migré vers la fibre ou une autre 
technologie disponible (4G, 5G, satellite). 

L’objectif suivant est que, d’ici 2027, aucun habitant ne se 
retrouve sans solution. 
   •  Si vous n’êtes pas encore relié à la fibre, il suffit de 

vérifier votre éligibilité (chez votre opérateur ou sur le 
site maconnexioninternet.arcep.fr) et de contacter votre 
fournisseur d’accès à Internet pour planifier l’installation. 
La plupart des fournisseurs vous proposent directement 
des offres de migration vers la fibre. 

   •  Si vous ne souhaitez pas vous abonner à internet, il vous 
sera possible de souscrire à une offre de téléphonie 
seule après le basculement vers la fibre sans devoir 
souscrire à une offre internet. Contactez votre opérateur 
ou l’opérateur de votre choix pour connaître les offres 
disponibles. 

   •  Les copropriétés qui ne sont pas encore raccordées 
à la fibre devront voter une délibération en assemblée 
générale pour l’arrêt du cuivre et le passage à la fibre. 

Pour plus d’informations rendez-vous sur
www.economie.gouv.fr/treshautdebit

La télérelève va vous faire 
économiser sur vos factures 
d’eau 

Mieux maîtriser sa consommation d’eau potable, c’est 
désormais possible. Grand Paris Sud Est Avenir, la 
ville de Sucy et son délégataire Suez Eau France, vous 
proposent de bénéficier de ON’Connect. Ce service 
vise à équiper tous les compteurs d’une technologie 
de télérelève, permettant de créer un réseau d’eau plus 
intelligent sur la commune.

Avec la télérelève, vous pouvez suivre vos seuils de 
consommation, vos dépenses en eau, payer uni-
quement votre consommation réelle et être alerté 

en cas de suspicion de fuites sur vos installations privées. 
Les consommations sont enregistrées quotidiennement et 
consultables dès le lendemain, de façon sécurisée, en ligne.

Comment y souscrire ?

L’opération est simple et gratuite. Si votre compteur est situé 
sur le domaine public, votre présence n’est pas obligatoire. 
Sur votre demande, Suez s’occupera de placer un émetteur. 
En revanche, si votre compteur est situé sur un domaine 
privé, vous devez prendre rendez-vous au 02 38 24 24 37 
(ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 17h30) et faciliter 
l’accès au compteur le jour de l’intervention. 

Une fois l’émetteur installé, rendez-vous sur www.toutsur-
moneau.fr pour y créer votre espace personnel et accéder 
à de nombreux services. Dès que la télérelève est mise 
en place sur votre domicile, vous découvrirez la rubrique 
correspondant à l’évolution de votre consommation et au 
paramétrage de l’alerte fuite.

Pour plus d’informations, contactez le service client 
Suez au 0977 408 408 (prix d’un appel local). La ville 
accueillera prochainement des permanences de Suez 
afin de vous fournir tous les renseignements néces-
saires. 

Un « atlas » pour tout 
connaître de la richesse 
« verte » de la ville 

Sucy offre un panel d’habitats écologiques très riches 
avec plus de 40% d’espaces naturels, dont plus de 30% 
d’espaces forestiers et le reste des parcs et jardins. La 
connaissance des milieux naturels devient aujourd’hui 
un outil de gestion primordial pour adapter au mieux la 
gestion des espaces verts, ainsi que leur valorisation 
et la sensibilisation du public à leur préservation.

Conscient de la richesse de son environnement natu-
rel, la Ville a initié, depuis 2022, un travail d’inventaire 
sur son territoire afin de mieux connaître son patri-

moine, d’adapter ses pratiques de gestion des espaces 
verts, de renaturer les milieux à enjeux et de sensibiliser 
le grand public. 

Ces inventaires permettent d’ores et déjà d’apprécier la 
richesse du territoire, d’un point de vue qualitatif et quantita-
tif. Si certains habitats ont déjà été « échantillonnés », c’est 
le cas des mares, des berges et de certains espaces verts, 
de nombreux habitats n’ont pas été particulièrement bien 
inventoriés (prairies, espaces boisés, milieux urbanisés) 
et la cartographie des habitats écologiques des espèces 
présentes sur la ville n’est pas encore réalisée. 

Dans l’objectif de mieux connaître ce patrimoine, la Ville a 
lancé le projet de réalisation d’un Atlas de la Biodiversité 
Communale, ou ABC. Cet atlas est une démarche volon-
taire, menée à l’échelle des communes ou des intercom-
munalités (3500 ABC réalisés à ce jour au niveau national) 
avec un triple objectif :
   •  Acquérir de la connaissance pour assurer la préserva-

tion de la biodiversité
   •  Sensibiliser et mobiliser les citoyens et les acteurs 

locaux
   •   Partager une vision stratégique des enjeux de biodi-

versité sur le territoire.

En partenariat avec l’association Nature & Société et pour 
les trois prochaines années, des inventaires de la biodi-
versité seront donc réalisés dans l’ensemble des espaces 
naturels de la commune. Un minutieux travail qui donnera 
lieu à diverses réalisations telles qu’un livret sur la biodi-
versité locale ou encore des animations de sensibilisation.

Tri des biodéchets à Sucy : 
une affaire bien traitée ! 

Initié progressivement en 2023 dans les établisse-
ments scolaires de la ville, de la maternelle au lycée, 
le dispositif de tri des déchets alimentaires, « les 
biodéchets », équipe désormais toutes les cantines. 
Aujourd’hui, parmi les bio-déchets, rien ne se perd, tout 
« re-sert » ! Et de nouveaux projets sont en vue pour la 
collecte des déchets dans les immeubles ou en ville.

Si les déchets compostables sont mis à part, les 
déchets alimentaires non-compostables sont jetés 
dans des sacs en fibres végétales qui sont collectés 

deux fois par semaine par le territoire GPSEA (Grand Paris 
Sud Est Avenir). Ces déchets alimentaires sont ensuite 
broyés, désinfectés, puis méthanisés afin de produire 
du biogaz qui alimente directement le réseau d’Enedis 
(ex-ERDF). Les résidus de méthanisation, très riches en 
matière organique, sont enfin utilisés dans des épandages 
pour fertiliser des exploitations agricoles de Seine-et-
Marne. Afin d’accompagner les équipes, le GPSEA et le 
service développement durable de la ville ont assuré une 
formation auprès du personnel des cantines de chaque 
établissement concerné par les collectes.

Après 2 ans de collecte dans nos écoles et dans nos 
centres de loisirs, près de 25 tonnes de biodéchets ont 
été récoltées en 2023 et un peu plus de 26 tonnes en 
2024. En rapportant ce tonnage par repas et par enfant, 
le poids des déchets alimentaires par jour et par enfant 
s’établit à une moyenne de 95 grammes de déchets, un 
poids nettement inférieur à la moyenne nationale proche 
des 130 grammes de déchets. Un résultat encourageant 
lié à la qualité des repas proposés par la cuisine centrale, 
à une gestion fine des réservations de repas, ainsi qu’aux 
actions de sensibilisation réalisées par les enseignants et 
le personnel de cantine.

La réussite de ces collectes des biodéchets amène le 
territoire du GPSEA à envisager la poursuite de l’action et 
prévoit ainsi, en collaboration avec la Ville, de déployer, en 
2025, deux offres à destination des sucyciens pour per-
mettre le tri à la source des biodéchets : la mise en place de 
composteurs pour les habitats collectifs et la mise en place 
de containers à biodéchets sous la forme de point d’apports 
volontaires placés à des lieux stratégiques dans la ville.
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 Les Travaux dans la ville 

Rucher du Jardin des senteurs 
Un rucher tout neuf a été installé par les ser-
vices techniques de la Ville dans le jardin des 
senteurs. Il ne manque plus que l’installation des 
ruches et de plantes grimpantes sur les parois 
pour finaliser ce bel équipement. 

Plantations rue de Boissy
Cet hiver, les agents municipaux ont remplacé 
les taxus en fin de vie de la rue de Boissy par de 
nouveaux spécimens. Une espèce au feuillage 
dense qui résiste plutôt bien au gel.

Angle rue de Vesvres et rue de Brévannes
Pour plus de sécurité, la Ville a installé quatre 
nouveaux poteaux, mobiles à la base, à l’angle 
de la rue de Vesvres et de la rue de Brévannes. 
Des interventions rendues nécessaires suite aux 
indélicatesses répétées des automobilistes : 
chaque année, les services de la ville inter-
viennent entre 50 et 60 fois par an.

Mise en service du parking à vélos 
de la Gare
La consigne à vélos mise en place par la 
RATP à la gare RER de Sucy est désor-
mais en service. Fermée et sécurisée, elle 
accueille 40 nouvelles places, qui sont ainsi 
ajoutées aux 66 places en libre-service déjà 
existantes : 50 sous l’abri en racks à double 
étage et 16 sous l’abri remis aux couleurs 
Île-de-France Mobilités.

Conteneurs enterrés Parking des 
Fontaines et au Fort
Le territoire GPSEA a mis en service de nou-
veaux conteneurs à verre situé sur le parking 
des Fontaines et près de la piscine. Désormais, 
les habitants peuvent trier et jeter leurs déchets 
verre en toute sécurité. 

Nouvel éclairage rue Winston Churchill
Les services techniques du Département ont 
remplacé, mi-février, l’ensemble des candéla-
bres de la rue Winston Churchill, à la demande 
de la Ville. L’objectif : économies d’énergie et 
uniformité. Les nouveaux lampadaires sont en 
LED et semblables à ceux de l’avenue Georges 
Pompidou. 

Une ville qui s’embellit

Plantations Espace des Bruyères
En parallèle de l’ouverture de l’Espace des 
Bruyères, une série de plantations a été réali-
sée tout autour du bâtiment. Les trottoirs sont 
désormais ornés d’ilex crenata boule (houx 
crénelé boule) et de nepeta faassenii (menthe 
des chats) qui présentent une floraison bleue 
violacée, de mai à octobre.
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Renaturation à la Maternelle Fontaine 
de Villiers
La cour de l’école maternelle Fontaine de Villiers 
a terminé son changement de look. Un préau, 
construit par les services techniques de la Ville, 
a fait son apparition et 15 nouveaux arbres ont 
trouvé leur place parmi les plantes vivaces et 
graminées déjà implantées, créant plusieurs 
espaces « rafraîchissants ». 
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La Sagittaire 2025 : une 
course dans le froid mais avec 
une motivation bouillante !

Dimanche 19 janvier, Sucy a accueilli la 15ème édition du 
trail la Sagittaire. Cette course incontournable, organi-
sée par l’association ESS Athlétisme, a rassemblé 630 
coureurs et quelque 75 marcheurs, venus affronter non 
seulement les températures polaires mais également un 
parcours exigeant de 21 km.

Malgré cette température glaciale oscillant autour 
des -2°C, les sportifs ont répondu présent avec une 
détermination exemplaire. Le départ a été donné 

depuis le gymnase du Plateau, offrant à chacun la possi-
bilité de parcourir la distance à son rythme. Les premiers 
coureurs, hommes et femmes confondus, sont arrivés au 
bout d’environ 1h15 tandis que du côté des marcheurs, le 
parcours s’est effectué en un peu plus de 2h20 pour les 
meilleurs temps.
L’événement a encore une fois confirmé son succès, atti-
rant à la fois des coureurs amateurs et expérimentés, tous 
animés par la passion du trail et du désir de se surpasser. 

Margot Phanthala s'illustre
à l’Australian Open Junior

Le club de tennis et la Ville de Sucy félicitent chaleureu-
sement Margot Phanthala pour sa superbe performance 
à l’Australian Open Junior.

Grâce à son travail et sa détermination, la jeune 
joueuse a brillamment décroché sa qualification 
pour le tableau final du prestigieux tournoi.

Cette qualification récompense plusieurs années de travail 
acharné et témoigne du haut niveau de formation et d’ac-
compagnement proposé par le club de Sucy.

Judo : Euro Métropole Master / International 
Belgium Judo Open  
Belles performances pour nos 
athlètes

Le week-end du 25 janvier, les judokas de Sucy judo se 
sont une nouvelle fois bien battus lors de compétitions 
de haut niveau. Tandis que nos juniors et seniors partici-
paient à l’International Belgium Open, le vétéran, Pascal 
Giovanna Lhomme, s’est distingué à l’Euro Métropole 
Master de Mouvaux, près de Lille.

Cet événement, considéré comme l’équivalent des 
Championnats d’Europe pour les vétérans, a réuni 
une forte concurrence internationale. Pascal a réalisé 

une magnifique performance en décrochant la médaille 
d’argent. Engagé dans la catégorie des -60kg, il a su 
relever le défi face à des adversaires de la catégorie supé-
rieure M7-66kg. Grâce à son talent et sa détermination, il a 
remporté des victoires face à un Français, un Belge et un 
Ukrainien avant de s’incliner en finale. Ce superbe résultat 
confirme le niveau d’excellence de Sucy judo dans toutes 
les catégories d’âge. Pendant ce temps à l’International 
Belgium Judo Open, Simon Lesauvage a fait preuve, lui-
aussi, d’une grande combativité en remportant une médaille 
de bronze dans la catégorie des -66kg. Il a dû livrer pas 
moins de six combats acharnés face à une concurrence 
redoutable. Cette médaille vient récompenser son travail 
et son engagement constants sur les tatamis. 
Félicitations aux judokas sucyciens pour ces belles perfor-
mances, témoignant du dynamisme et de la compétitivité 
de Sucy Judo sur la scène internationale.

 Marjorie Boigeol :  
un parcours inspirant et des 
victoires éclatantes 

Ancienne sportive de haut niveau en badminton, 
Marjorie Boigeol a marqué les esprits avec plusieurs 
titres de championne de France dans les catégories 
jeunes. Mais son parcours a pris une tournure diffé-
rente en 2017, lorsqu’elle a dû faire face à une série 
d’opérations de la colonne vertébrale, à une maladie 
neurologique et à une spondylarthrite, la plaçant en 
situation de handicap. 

Malgré ces épreuves, Marjorie n’a jamais perdu son 
amour pour le sport. Depuis septembre 2024, elle 
a retrouvé le chemin des courts en rejoignant le 

club de Sucy Badminton pour pratiquer le para-badminton. 
Récemment, elle a fièrement représenté les couleurs de 
Sucy lors des championnats de France de para-badminton 
à Valence, où elle a décroché deux médailles de vice-cham-
pionne de France. Ces victoires lui valent également une 
sélection pour un stage collectif avec l’équipe de France. 
« Ces médailles sont pour moi, mais elles illustrent aussi le 
soutien d’une ville, d’un club et d’un entraîneur qui s’engagent 
pleinement pour l’inclusion du handicap, » confie Marjorie 
avec gratitude. Elle remercie la communauté sucycienne, 
saluant son dynamisme et sa bienveillance : « Ensemble, on 
va encore plus loin ! ».
Et ses succès se poursuivent puisqu'elle a remporté l'or avec 
son coéquipier Mathis Clément lors de l'Egypt Para-badminton 
International Open 2025. « Avant de jouer la finale, j'ai eu des 
flashbacks dans ma tête de la période où j'étais clouée sur 
mon lit médicalisé, à la maison, après ma troisième opération 
de la colonne. Des moments de vie de grande souffrance » . 

Le parcours de Marjorie est une source d’inspiration et un 
bel exemple de résilience et de persévérance. Elle continue 
de faire briller Sucy, sur les terrains de badminton et au-delà. 
Bravo Marjorie !

Sucy Judo brille au Label 
Excellence de Nîmes et au 
championnat de France 
(équipe Senior)

Le club de Sucy Judo a marqué les esprits lors du Label 
Excellence de Nîmes, où quatre de ses judokas seniors 
ont réalisé des performances exceptionnelles. Ces 
athlètes se sont distingués en remportant des points 
précieux pour progresser dans la ranking list nationale, 
tout en portant haut les couleurs de Sucy.

William Cysique s’est imposé à la première place 
dans la catégorie des -66kg, tandis que Simon 
Lesauvage, dans la même catégorie, a décroché 

la deuxième place. Charly Wable a brillamment obtenu la 
troisième place chez les -73kg, et Yann Rigaud a dominé 
la catégorie des +100kg en s’emparant de la médaille d’or. 
Ces podiums sont le fruit d’un travail sérieux et d’un enga-
gement constant. Les résultats obtenus à Nîmes témoignent 
de l’excellent niveau de préparation des athlètes et du 
dynamisme du club.
Les succès du club ne s’arrêtent pas là, l’équipe Senior 
a également réalisé une performance de haut niveau lors 
du Championnat de France 1ère division, décrochant une 
magnifique 3ème place par équipes. Les judokas de Sucy ont 
montré une cohésion exemplaire, portés par des supporters 
survoltés, et une énergie incroyable sur le tatami.

Bravo à tous les athlètes pour leur détermination et leurs 
exploits ! Le club de Sucy Judo peut être fier de ses 
champions et de leur contribution au rayonnement sportif 
de la ville.
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La Grange à l’heure de 
Madagascar avec Meva Mada 

Depuis presque 20 ans, l’association humanitaire 
Meva-Mada œuvre pour l’éducation, l’autonomie et 
l’hygiène des enfants à Madagascar. À ce jour, elle 
compte cinq écoles partenaires dans la région et un 
centre de formation professionnelle. Après l’inaugura-
tion de ce dernier, en mars 2024, Meva-Mada poursuit 
son projet d’ouverture de sessions au sein du centre et 
de financement de matériel pédagogique adapté pour 
les formateurs et les étudiants admis dans ce centre. 

C’est pourquoi le 30 novembre dernier, elle a convié le 
public à La Grange pour une levée de fonds. L’am-
biance était chaleureuse et aux couleurs malgaches, 

avec la vente et l’exposition de produits locaux et des spé-
cialités culinaires au menu, le midi. Avec l’argent récolté, 
l’association a pour objectif d’acheter dix ordinateurs, dix 
machines à coudre professionnelles, des équipements 
d’apprentissage des langues (français et anglais) et des 
kits de panneaux photovoltaïques.

La journée s’est terminé en beauté avec plusieurs dons et 
un concert de la formation musicale de jazz vocal « Ella 
Rabeson Quartet ». Du swing, au blues en passant par la 
bossa nova, le public a été envouté par la voix d’Ella, qui 
a su transmettre son amour pour le jazz en interprétant les 
plus belles compositions originales de grands jazzmen 
américains.

Exporangerie  
Hélène Launois les a faites 
« Tombées de haut » 

Cubes colorés, pierres lunaires disposées sur le sol, 
poussière d’étoile… De nombreux amateurs éclairés 
étaient là, le 7 novembre dernier, pour assister au 
vernissage de l'exposition « Tombées de Haut » de l’ar-
tiste Hélène Launois. À travers ses créations, Hélène 
Launois propose une vision unique des paysages 
planétaires et des rayonnements cosmiques. L’artiste 
a imaginé des scènes où les phénomènes astrophy-
siques, tels que les explosions d’étoiles et les jets de 
lumière, se mêlent à des éléments plus terrestres. 

L'exposition, qui s'est tenue à l’Orangerie du 2 novembre 
au 1er décembre 2024, invitait le public à une explora-
tion de la lumière et de la matière à travers une interpré-

tation personnelle et audacieuse de ces phénomènes. Les 
visiteurs ont été subjugués par la richesse des couleurs et 
les jeux de lumière, sublimant les œuvres d’Hélène Launois. 
« C’est surprenant, on a l’impression d’être dans l’espace ! » 
s’est exclamé l’un des visiteurs. 

L'artistique et l’universel se sont harmonieusement mêlés, 
offrant une expérience visuelle immersive qui a tenu tout le 
monde en haleine. Visiblement émue, Hélène Launois a été 
chaleureusement applaudie pour l’ensemble de son travail. 
Les invités ont été unanimes : avec des pièces aussi belles 
que mystérieuses, cette exposition nous mène à une pro-
fonde interrogation sur l’infiniment grand et l’infiniment petit. 
Un moment mémorable, aussi bien pour l’artiste que pour 
tous ceux qui ont eu la chance de découvrir ses œuvres ! 

Exporangerie 
Hugo Terracol explore 
« Le Chant des possibles »

C’est sous des applaudissements nourris que l’artiste, 
Hugo Terracol, s’est exprimé face à une salle comble 
lors du vernissage de son exposition, le samedi 18 
janvier. « Le Chant des Possibles » a séduit le public 
de l’Orangerie, du 11 janvier au 9 février.

Hugo Terracol, lauréat du Prix Jean-Roch Sauer, 
Raphaël, Sennelier 2022 de la Fondation Taylor, a 
une fois de plus prouvé sa maîtrise et sa technique 

artistique d'exception. Inspiré par les anciens peintres de 
paysage chinois, il nous invite à plonger dans un monde où 
l'harmonie des contraires et les jeux entre le visible et l'in-
visible, le fini et l'infini se mêlent avec une grande subtilité.

Ici, les touches de pigments, les éclats de matière, et 
les harmonies de couleurs créent un univers visuel en 
constante métamorphose, où chaque œuvre semble à la 
fois dévoiler et dissimuler, imposer et suggérer. Nombreux 

sont ceux qui se sont lais-
sés emporter par les dif-
férents thèmes exposés : 
« C’est magnifique, je suis 
subjugué par cette aurore 
boréale ! » s’est exclamé 
l’un des visiteurs. 
Les visiteurs, dont de 
nombreux enfants, ont 
particulièrement apprécié 
l’exposition. Les petits ont 
été fascinés par les cou-
leurs vibrantes de chaque 
œuvre, tandis que les 
adultes se sont laissés 

envoûter par la profondeur et la richesse de ces tableaux 
presque vivants, laissant libre cours à leur imagination. 
Moment fort de la soirée : l'acquisition d'une pièce somp-
tueuse par l’un des visiteurs, un tableau représentant un 
coucher de soleil au-dessus d'une mer agitée, un petit 
chef-d’œuvre ! 
À travers cette exposition, Hugo Terracol continue de 
séduire et d'émerveiller son public, consolidant sa place 
parmi les futurs grands artistes contemporains, et confir-
mant son talent à transformer la nature en une œuvre d'art 
vibrante et intemporelle.

« À travers » l’objectif du club 
Sucy Photos

Du 7 au 20 décembre, le club Sucy Photos présentait 
son exposition annuelle à l’Espace Jean-Marie Poi-
rier. Cette année, le thème retenu était « À travers », 

une invitation à jouer avec les perspectives et les cadrages 
originaux pour les 60 photographes du club. Ce concept 
incite à traverser l’objectif en capturant des scènes où 
le premier plan se fond avec un élément traversé (une 
fenêtre, un écran naturel, des branches d’arbres, une vitre 
embuée ou encore un bocal). Avec plusieurs dizaines de 
photos exposées, cet événement fut une belle opportunité 
de plonger dans un univers photographique riche et varié. 
L'univers du club photo de Sucy dont la vitalité et la créa-
tivité font le bonheur de ses membres...et des nombreux 
visiteurs de ses expositions. 

Les Amis de Barbara
célèbrent Göttingen

« Bien sûr, ce n’est pas la Seine, Ce n’est pas le bois 
de Vincennes, Mais c’est bien joli tout de même, À 
Göttingen, à Göttingen… ». En 1964, au lendemain 

d’un mémorable récital au Junges Theater de Göttingen, 
Barbara écrit les premiers mots de cette chanson qui 
deviendra un hymne à l’amitié et à la réconciliation fran-
co-allemande. À l’occasion du 60ème anniversaire de Göttin-
gen, l’association « Les Amis de Barbara » a présenté une 
exposition, à l’Espace Jean-Marie Poirier, du 16 novembre 
au 1er décembre. Une exposition faite de photos inédites 
et de documents qui ont fait revivre l’artiste, toujours très 
présente dans le cœur de ses fans. 
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Sucy accueille la première 
étape du Grand Prix Féminin 
d’échecs du Val-de-Marne 

Samedi 11 janvier, la Maison des Familles a accueilli 
la 1ère étape du Grand Prix Féminin du Val-de-Marne. 
Organisé par le club d’échecs « La Dame de Sucy », 
avec le soutien du Comité Départemental du Jeu 
d’Échecs, ce tournoi 100% féminin a pour objectif 
d’encourager les joueuses dans le milieu échiquéen, 
où les femmes sont encore sous-représentées. 

Au total, 44 joueuses se sont réunies pour cinq parties 
rapides de 2x20 minutes. Cette première étape du 
grand prix s’est déroulée dans une ambiance à la 

fois sportive et conviviale, et a été brillamment remportée 
par Diane Famel. Félicitations à nos Sucyciennes, qui se 
sont positionnées en milieu de tableau : Élise 21ème, Sophie 
22ème et Armelle 30ème.

Si toutes les participantes ont été récompensées en fin 
de journée avec des produits made in Sucy, fleurs, miel 
et bonnes bouteilles, les résultats de chacune sont égale-
ment comptabilisés et cumulés avec ceux des trois autres 
étapes pour donner le classement général final du Grand 
Prix Féminin de la saison. 
Prochaine étape : le 8 mars, à Créteil !
Crédit photo : Club d’échecs « La Dame de Sucy »

Quand l'impossible devient 
réalité : Viktor Vincent 
« envoûte » l'Espace Jean-
Marie Poirier 
Samedi 16 novembre
L'Espace Jean-Marie Poirier a accueilli Viktor Vincent 
pour une soirée mémorable avec son spectacle « Fan-
tastik », qui a fait salle comble. Ce moment, placé sous 
le signe du mystère, a plongé les spectateurs sucyciens 
dans un univers aux frontières du réel et de l'imaginaire. 

20h15, les derniers spectateurs s’installent : « Vite, prends 
un papier… ». Avant même d’entrer sur scène, notre artiste 
a invité chaque spectateur à écrire, sur un petit bout de 
papier, un mot, placé dans un saladier. Sans même le 
savoir, ce saladier aura été le fil rouge d’un spectacle hale-
tant et rythmé de démonstrations plus impressionnantes 
les unes que les autres. C’est avec le récit d’un homme, 
se réveillant seul dans un train au milieu de la nuit et boule-
versé par un reflet qui n’était pas le sien, que Viktor Vincent 
apparaît sur scène, plongeant le public dans une pénombre 
mystérieuse. Cette ode au fantastique, intrigante et envoû-
tante, n’a eu de cesse de repousser les limites et croyances 
de chacun. Nous n’en dirons pas plus : « Fantastik » n’est 
pas un spectacle qui se raconte mais qui se vit !

« Je ne parviens pas à expliquer ce qu’il vient de se pas-
ser » souffle discrètement ce spectateur encore incrédule. 
L’ambiance feutrée et intime a permis de plonger le public 
dans un univers où imagination et illusion se sont côtoyées, 
transformant la soirée en un moment d'émerveillement 
collectif et proposant un final qui aura, sans aucun doute, 
marqué les esprits. « Fantastik » a été plus qu'un spectacle : 
il a offert aux spectateurs une expérience unique, marquée 
par l'exploration de l'inattendu et du merveilleux grâce à un 
Viktor Vincent majestueux !

Sucy Loisirs Accueil fête la fin 
d’année avec son gala

Le 17 décembre dernier, l’association Sucy Loisirs 
Accueil organisait son traditionnel gala de fin d’année, 
un événement très attendu par les membres. Cette 

soirée festive s’est déroulée à l’Espace Jean-Marie Poirier 
et a réuni près de 200 personnes. La musique a rythmé la 
fête, faisant de cet événement une rencontre sympathique 
dans une ambiance conviviale. L’occasion également de 
célébrer l’ensemble du travail des 80 bénévoles et la par-
ticipation des 593 adhérents aux 24 activités proposées 
par l’association.

Pour plus d’informations sur les activités et les événements 
futurs de Sucy Loisirs Accueil, rendez-vous dans l’Essentiel 
ou sur leur site : sla-sucy.fr.

Accès à l’eau potable : Umma’nité célèbre 
10 ans d’engagement

Plus de deux milliards d’êtres humains n’ont pas accès à l’eau potable sur la planète, 
soit trois personnes sur dix. Depuis 10 ans, Umma'nité se bat pour améliorer l'accès 
à l'eau potable en faisant appel à la générosité du grand public car davantage de 

dons, ce sont davantage de forages, davantage d’accès à l’eau potable, et davantage 
de vies transformées durablement.
Depuis 2012, l’association Umma’nité œuvre pour cette cause, en ayant déjà réalisé 
127 puits et forages en Afrique, notamment au Mali. Elle bénéficie depuis de nom-
breuses années du soutien de la mairie de Sucy en faveur de ses actions. En guise 
de célébration pour les initiatives qui ont vu le jour grâce aux dons, l’association a 
organisé, le 14 novembre dernier, une soirée spéciale à l’Espace Jean-Marie Poirier. 
Au programme : la projection du documentaire « La source – 10 ans d’humanitaire chez 
Umma’nité », retraçant son histoire et ses actions phares, des échanges inspirants et 
un cocktail dînatoire. Cette soirée a été l’occasion de mettre à l’honneur l’ensemble des 
donateurs, mécènes et partenaires de l’association.

La Grange en 
voyage à Cuba 
Samedi 23 novembre
La chaleur cubaine est venue 
frapper aux por tes de La 
Grange pour une véritable 
« noche de fiesta ». Au programme : une exposition 
d’artistes cubains, une vente de produits locaux et un 
concert exceptionnel du groupe Sol y Cuba. Fondé à 
Santiago du Chili en 2016, le groupe, composé de huit 
musiciens, propose une musique cubaine authentique 
et festive, apportant un peu de soleil au cœur d’un 
hiver froid à Sucy. Cha cha cha, timba, rumba, salsa 
et boléro, rares sont ceux qui ont pu se retenir de 
réaliser quelques pas de danse endiablés. Organisée 
par le Centre Culturel, et l’association Cuba Coopéra-
tion France, cette soirée à l’heure cubaine a créé une 
véritable alchimie entre les participants et les artistes 
pour un moment suspendu dans le temps.

Une soirée qui groove avec 
Malted Milk !
Samedi 11 janvier
« A Little Bit of Soul », « I’m Possible », « Do What You 
Must », les plus grands fans de Malted Milk auront 
reconnu les chansons du dernier album du groupe. 
Des airs chantés à tue-tête dans la fosse de La Grange. 
Le soul band incontournable de la scène française et 
internationale a fait un détour par Sucy pour présenter 
son nouvel album intitulé « 1975 », lors d’un concert 
événement. Le temps d’une soirée, le public s’est laissé 
emporter par leur énergie irrésistible et leurs mélodies 
envoûtantes, au rythme d’un album centré sur la vie 
personnelle du leader du groupe, et qui interroge l’état 
du monde et la condition humaine.

Cap au Nord avec le 
spectacle « Boréale »
Samedi 14 décembre
Adapté du livre jeunesse « La Naissance des aurores » 
de Thierry Guenez, « Boréale » est un spectacle musi-
cal immersif, entièrement créé en 2023, à Sucy, dans 
les locaux de la Grange, qui plonge le spectateur dans 
une expérience musicale et visuelle unique. Le temps 
d’une matinée, petits et grands ont suivi l’aventure d’un 
petit chien et d’une jeune ourse qui partent, direction 
le Grand Nord, à la recherche de l’endroit où naissent 
les aurores boréales, bien décidés à percer le secret 
de ce phénomène naturel. Ce conte philosophique 
sur la quête du sens de la vie, le dépassement de soi 
et les bienfaits de l’amitié, a transporté le public sur 
un chemin aussi dépaysant que porteur d’imaginaire.
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Plus de 800 visiteurs à la 
Médiathèque
Samedi 25 janvier

Cette année, la 9ème édition des Nuits de la Lecture, 
organisée par le Centre national du livre se déroulait du 
22 au 26 janvier. À la médiathèque-ludothèque de Sucy, 
deux activités autour du thème « les patrimoines » ont ravi 
petits et grands. Dès 11h (parce que la nuit tombe vite !), 
la médiathèque-ludothèque a proposé un théâtre d'ombres 
chinoises et la Mission Patrimoine de la Ville avait préparé 
un jeu pour voir les rues et les bâtiments de Sucy au siècle 
dernier. Des ateliers artistiques étaient également proposés 
tout l'après-midi.

Et la soirée a démarré avec le 
talentueux conteur musicien, Sami 
Hakimi. En résidence dans les 
structures « Petite Enfance » de 
Sucy, il a su captiver les petits de 0 
à 4 ans avec son spectacle « Riko 
Badaboum ». Aurélie et Verioca 
ont ensuite pris le relais avec 
un concert de chansons alliant 
humour, délicatesse et voyage. 
Accompagnés à la guitare, les 
textes mêlaient français et bré-

silien. Au total, ce sont 820 visiteurs qui ont profité du 
programme de cette « nuit » particulière.
Rendez-vous est déjà pris pour l’année prochaine !

« Rencontre d’Harmonies » 
a charmé son public
Samedi 9 novembre
En novembre, l’Espace Jean-Marie Poirier a été le 
théâtre d’un concert exceptionnel pour une journée 
musicale dédiée aux orchestres d’Harmonies. Organisé 
par l’association Les Amis de l’Harmonie, en partena-
riat avec la ville de Sucy et la Fédération Musicale du 
Val-de-Marne, « Rencontre d’Harmonies » a rassemblé 
100 musiciens pour 3h de musique.  

Les orchestres de l’Harmonie Municipale de Sucy, de 
l’Espérance Brévannaise et de l’Harmonie du Conser-
vatoire de Neuilly-sur-Marne, se sont relayés sur scène 
pour offrir un spectacle hors du commun. Chacun a 
pu apporter sa touche unique, créant une ambiance 
magique. L'émotion était intense, la complicité entre les 
musiciens évidente, et le partage avec le public a été 
au cœur de chaque instant.

Pour clôturer cette journée en beauté, les musiciens 
ont fusionné leurs talents et joué ensemble le célèbre 
morceau « Parade », hymne des Jeux Olympiques de 
Paris 2024. Une interprétation pour laquelle ils méritaient 
largement la médaille d’or !

Sucy swingue avec le thé 
dansant 2025 de l’Harmonie 
Municipale !
Dimanche 26 janvier
Le traditionnel Thé dansant de l’association les Amis de 
l’Harmonie a fait son grand retour à l’Espace Jean-Marie 
Poirier. Mambo, cha cha, valse, madison, disco et rock, 
il y en avait pour tous les goûts. Près de 170 danseurs 
ont partagé un moment dansant et festif accompagné 
par deux orchestres aux styles différents et complémen-
taires. Cette année, le tango était au centre de la fête 
avec la venue de deux danseurs professionnels pour 
une initiation à cette danse de salon, et de l’orchestre 
le Picotango Orquesta, spécialiste du tango argentin 
en complémentarité de l’Harmonie Municipale de 
Sucy et de ses 30 musiciens. Chaque danseur a pu 
profiter d’une pause gourmande pour recharger ses 
batteries avant d’enchaîner avec d’autres pas de danse. 
Rendez-vous l’année prochaine, pour encore plus de 
danses et de convivialité ! 

Vendredi 31 janvier

L’Espace Jean-Marie Poirier a été transporté dans une 
folie douce le temps de quelques heures. Sur scène, 
seuls les quatre danseurs du ballet Preljocaj sont 
éclairés par des spots. Plongé dans le noir, le reste de 
la salle reste suspendu à chaque mouvement de cette 
soirée exceptionnelle, mettant en scène trois œuvres 
emblématiques du chorégraphe : « Annonciation », 
« Un Trait d'Union » et « Larmes blanches ». 

C’est la deuxième fois qu’Angelin Preljocaj se produit 
dans sa ville, à Sucy, et le public est toujours aussi 
conquis. La soirée a débuté avec « Annonciation » 

(1995), un duo féminin qui explore la rencontre du sacré et 
du profane, offrant une interprétation charnelle et spirituelle 
de l'Annonce faite à Marie par l'ange Gabriel. « Un Trait 
d'Union » (1989) a présenté un duo masculin sportif et 
captivant, illustrant la quête de l'autre et la complexité des 
relations humaines. Sur une musique de Jean-Sébastien 
Bach, cette chorégraphie a émerveillé le public par sa puis-
sance et les performances physiques de ses interprètes. 
Plusieurs « waouh » de surprises ont même rempli la salle.

La soirée s'est conclue avec « Larmes blanches » (1985), 
une pièce mêlant gestuelle contemporaine et influences 
baroques. Les danseurs, vêtus de pantalons noirs et 
de chemises à jabot, ont exploré les relations intimes et 
sociales à travers des duos et des quatuors, offrant une 
réflexion sur les interactions humaines. Dès la sortie, le 
public a salué la performance des danseurs et la profon-
deur des œuvres présentées, avec une seule envie, revenir 
pour un prochain ballet. 

Une 2e édition éclectique au 
Conservatoire 
Vendredi 24 janvier

La deuxième « Nuit des Conservatoires » à Sucy s’est 
déroulée, comme à l'habitude, au Château. Forte de 
son succès de l’année passée, cette manifestation, 
réunissant musiciens et comédiens, n’a pas dérogé à 
la règle. Le public a pu profiter d’une soirée exception-
nelle, déambulant d'une salle à l'autre et découvrant les 
talents du Conservatoire de Sucy. Pianistes, guitaristes, 
harpistes, musiques traditionnelles mais aussi jazz, 
orchestres à cordes, à vents ont offert des prestations sur 
plus de quatre siècles de musiques diverses et variées. 
L’apothéose a été la prestation du Chœur de Sucy dirigé 
par Clémence Lach pour clore plus de quatre heures 
d’auditions. Un moment magique, organisé par Aurélie 
Caron, professeur de harpe, qui a parfaitement célébré 
les arts et la culture. Vivement l’édition 2026 !

Angelin Preljocaj de retour sur la scène de Sucy avec son ballet

Les nuits de la Culture 
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Bel échange de la danse
Sucy - Bietigheim-Bissingen 

Début novembre,15 élèves et une partie de l’équipe 
de l’Académie Clôdine Barrais - Centre de danse de 
Sucy sont allés à la rencontre de l’école de danse 

Die Schule für Ballet Labrini Mpartzoka de Bietighiem- 
Bissingen.
Au programme de cet échange tant attendu, visite de 
l’Opéra de Stuttgart, accueil par Monsieur le Maire adjoint 
de B-B, Mickael Wolf, des ateliers de danse, avec les élèves 
des 2 écoles, assurés par les professeures de danse Clas-
sique et Modern’jazz, et visites touristiques pour découvrir 
la ville et ses environs.

Un très beau week-end d’échange et de partage, les 
élèves sont revenus avec de beaux souvenirs et sont prêts 
à accueillir en retour les Allemands, l’année prochaine.

Alexis Bust Stephens séduit
Bietigheim-Bissingen 

Après la danse, place à la peinture ! En janvier, c'est un 
magnifique projet qui s'est concrétisé avec l’inaugu-
ration de l’exposition de « notre » artiste Alexis Bust 

Stephens au musée d’art de Bietigheim.

À cette occasion, une délégation officielle de la Ville, 
composée de la Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu, du Maire, 
Olivier Trayaux, des élus du Jumelage et de la Culture, ainsi 
que des responsables municipaux, a été invitée par le Maire 
allemand, Jürgen Kessing, à accompagner l’artiste afin de 
lancer ensemble le début de l’exposition qui se poursuit 
jusqu'en avril.

« Cette exposition est très particulière car elle poursuit les 
échanges culturels entre nos deux villes. De nombreuses 
expositions de nos artistes ont eu lieu ces dernières 
années dans le magnifique Château de Sucy. Je suis très 
heureux que nous puissions accueillir, aujourd’hui et pour 
les semaines à venir, un artiste très talentueux de notre 
ville amie, Sucy » a insisté le maire de BB, Jürgen Kessing. 
En effet, après avoir accueilli à Sucy, à deux reprises, le 
sculpteur Dieter Kränzlein, aujourd’hui c’est au tour des 
toiles d’Alexis, d’illuminer, pour le plus grand plaisir de 
ses visiteurs, les murs du musée de Bietigheim.Et l'accueil 
réservé aux Sucyciens par les élus et les services muni-
cipaux allemands ainsi que par la directrice du musée a 
rendu le week-end encore plus exceptionnel. 

Le clou de cette exposition restera, sans nul doute, la 
création par Alexis d’un tableau mural, un « live painting », 
qui a laissé l’empreinte indélébile de notre jumelage sur 
un des murs intérieurs du musée. Inspiré par les relations 
fraternelles qui lient nos deux villes, deux figures féminines 
(représentant les deux villes) ont vu le jour sous les yeux 
des nombreux spectateurs attentifs, curieux et charmés 
par la performance, car, comme en témoigne Olivier 
Trayaux, « voir Alexis peindre est un véritable spectacle, 
à la fois énergique et apaisant. Sous ses mains, les murs 
bruts se transforment en chevalet, se métamorphosent en 
toiles vivantes, donnant naissance à des personnages qui 
semblent prêts à s’envoler – d’où, sans doute, le titre de sa 
série de tableaux et de fresques « Le Saut de l’être », bien 
connus par les sucyciens depuis 2020». 
Aujourd’hui, grâce à cette nouvelle création imaginée spé-
cifiquement pour notre ville jumelle allemande, un nouveau 
fil imaginaire lie nos deux villes et traverse les frontières. 
Le jumelage, c’est aussi cela : partager les talents de nos 
artistes avec nos villes sœurs. Merci à Alexis de faire briller 
Sucy et de nous rappeler que l’art, sous toutes ses formes, 
est un langage universel.

Qui est Alexis Bust 
Stephens ?
Né en 1983, Alexis vit et travaille en 
région parisienne. Il commence son 
parcours professionnel au travers de 
la danse hip-hop avant de s’initier au 
street art au début des années 2010. 
Il a intégré le collectif du Bang Crew 
en 2015 dont les membres viennent de 

milieux artistiques variés : danse, peinture, vidéo, pho-
tographie, musique...

Aujourd’hui, il se présente comme artiste peintre navi-
guant entre les toiles et les supports muraux. À Sucy, nul 
n’a oublié sa fresque peinte en live sur un des murs de la 
Place du Village avec des jeunes et l’association Art’Mur, 
puis, deux ans plus tard, son exposition à l’Orangerie du 
Château, et, en juin 2024, l’œuvre magnifique qui égaie, 
de façon permanente, l’un des murs de notre marché.

Quand la culture magnifie l'amitié entre Sucy et Bietigheim

Parce que le jumelage est une savante alchimie entre 
le corps et l'esprit, après le sport avec les Sister Cities 
Games en 2024, (année olympique oblige!), où nos 
villes amies sont venues sportivement échanger avec 
Sucy, place à la culture ! De la danse, de la pein-
ture, le dialogue entre Sucy et Bietigheim-Bissingen 
s'avère toujours aussi nourri et enrichissant.

Entre les rencontres de danse qui se sont déroulées 
en novembre et l'exposition d'Alexis Bust Stephens 
au musée de Bietigheim en janvier, la démonstration 
n'est plus à faire : les deux sœurs jumelles prennent 
plaisir à échanger dans tous les domaines de la 
culture.

Alexis Bust Stephen, entouré des élus allemand et français
et en compagnie de sa mère, Frédérique Magne
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Naissances
OCTOBRE
Wael Ben Abdallah Ι Maya Lingurar Ι Louise Pichot Ι 
Olivier Gasior

NOVEMBRE
Harry James Ι Ophélia Joly Ι Halid Kostoev Ι Thomas 
Lincele Ι Hadji Soumare El

DÉCEMBRE
Leyna Aslam Ι Eleyanah Boana Idy Ι Clémence Moizan Ι 
Alix Mona Ι Héloïse Pascal

JANVIER
Ella Almas Alves Ι Marin de Thoury Ι Yasmine Leqza-
dri Ι Tesnim Mabsout Ι Noa Rouil Ι 
Mia Silva Azevedo Ι Ronald-Junior Sinsin

Mariages
OCTOBRE
Edwin Redding et Caroline Hénaut Ι Fouad Madhi et 
Nesrin Aboud Ι Tarig Mahmoud Abaker Suleman et 
Claire Montanari Ι David Potier et Ingrid Perrin

NOVEMBRE
Valentin Jounion et Carla Ponzio

DÉCEMBRE
Filipe De Barros Miranda et Sandra Lopes Afonso Ι  
Louis Bévillard et Clarisse Guillot Ι Romain Guillet et 
Justine Krieger

JANVIER
Nicolas Phouangphet et Jessica Poncet Ι 
Thomas Venault et Renata Lidwin

Décès
OCTOBRE
André Raulot, 95 ans Ι Christophe Do Rosario Morgado, 
51 ans Ι Antonio Iria Luisa, 77 ans Ι Laurent Hélin, 56 ans Ι 
Jean Garret, 76 ans. Ι Évelyne Dubois, 79 ans Ι Norina 
Tretz née Ricci, 98 ans Ι Jacqueline Maraisse née 
Feuillette, 92 ans Ι Claude Quint, 84 ans Ι Sandra 
Silva, 46 ans

NOVEMBRE
Michel Simonin, 86 ans Ι André Larive, 80 ans Ι 
Jacqueline Sasserie, 100 ans Ι Roger Dupas, 88 ans Ι  
Henriette Panier née Lesca, 101 ans Ι Janine Carré 
née Couanon, 90 ans Ι Louis Malet, 82 ans Ι Évelyne 
Ducos née Perelli, 81 ans

DÉCEMBRE
José Perez Vidal, 90 ans Ι Pierrette Langlois née 
Daburon, 91 ans Ι Annick Lecointre née Le Breton, 
92 ans Ι Émilienne Rosier née N’Goumbelle, 87 ans Ι 
Ginette Gueudet née Marie, 90 ans Ι Josette Morain-
ville née Rose, 84 ans Ι Maurice Guillard, 95 ans

JANVIER
Alain Hochwelker, 82 ans Ι Jean-Jacques Barlier, 72 
ans Ι Rose Aubert née de Carvalho, 96 ans Ι Louisette 
Benhamza née Mekaouche, 86 ans Ι Michel Lustig, 75 
ans Ι Léonie Cordomi, 101 ans Ι José Vieira, 86 ans Ι 
Michel Granger, 84 ans Ι Michel Doizi, 85 ans 

Carnet

Les publications sont faites exclusivement sur autorisation 
écrite des intéressés et des familles. C’est la ville du lieu de 
naissance ou de décès qui gère la demande de publication. 
Mais en cas d’omission, vous pouvez joindre le service de 
l’État Civil de la Mairie. 

Pluie de médailles pour 
l’Académie Clôdine Barrais

Le 11 janvier 2025 restera dans les mémoires des dan-
seuses et danseurs de l’Académie Clôdine Barrais. Les 
élèves de Modern’jazz ont raflé de belles médailles au 

concours international Céleste graine d’Étoile. Gwenaëlle, 
Constance, Romane, Ophélia, Léane, Lauriane, Victoria, 
Paloma et Daphné de la classe « Les choupettes » ont 
obtenu une médaille d’argent.

Même résultat pour Agathe, Bianca, Charlotte, Paul et Elsa 
de la classe « Les loulous » qui ont été en plus gratifiés, 
en plus de leur médaille d’argent, d’une mention très bien.
En solo, c’était victoire pour Serena qui a décroché avec 
brio, une médaille d’or.
Félicitations à tous pour ces premiers résultats en concours, 
très prometteurs !

Les talents de l’Espace 
Musiques Actuelles sur la 
scène de la Grange
Samedi 25 janvier
Cette année encore, l’Espace Musiques Actuelles 
a mis en valeur trois groupes sortant de résidence 
artistique à La Grange. Toute la soirée, sur la scène 
de la Grange, Pulsepair (trio alliant batterie, marimba, 
vibraphone et électronique), Doudou Vampire (trio 
à texte) et Doriyanne (chansons teintées d’électro / 
pop), ont électrisé le public. Ce mélange des styles 
a offert une soirée inoubliable pour les oreilles et fut 
l’occasion pour tous de découvrir, soutenir et applaudir 
des talents sucyciens lors d’un concert exceptionnel.
Les oreilles comblées, ce fut au tour des papilles d’être 
pleinement satisfaites grâce au menu concocté par 
l’association Kacontremoun Le Partage des Cultures 
qui assurait la restauration sur place.

Disparition de Michel Granger 

C’est avec une profonde tristesse que nous avons appris le décès de Michel Granger, en début 
d’année. Sa disparition laisse un vide immense dans le cœur de ceux qui l’ont côtoyé et apprécié. 

Figure engagée et respectée, Michel Granger a marqué 
la vie associative et mémorielle de notre ville par son 
dévouement et sa bienveillance. Avec son épouse, il 

fut parmi les tout premiers adhérents de l’Union Nationale 
des Combattants de Sucy (UNC), lors de sa création. Rapi-
dement, il a intégré le bureau de l’association, occupant 
avec rigueur et générosité le poste de secrétaire pendant 
deux ans. Son engagement n’a jamais faibli, restant fidèle à 
cette noble cause jusqu’à ses derniers jours. Michel Gran-

ger fut également un membre actif de la 
Société historique de Sucy, contribuant 
à la préservation et à la transmission 
du patrimoine local. En 2012 et 2013, il 
endossa avec fierté le rôle de maître de 
cérémonie lors des cérémonies patrio-
tiques, témoignant une fois de plus de 
son attachement à la mémoire collective 
et aux traditions.

Hommage
Jean Prot laisse la présidence 
de Kifékoi ? à Robert Laupy

Depuis 2002, l’association Kifékoi ? joue un rôle essen-
tiel à Sucy dans le développement des actions favori-
sant les échanges socioculturels sur la commune. Le 

24 janvier dernier, Jean Prot, 2ème président de l’association, 
annonçait son départ à ses adhérents : « Au moment où je 
vais cesser les fonctions de Président, je tiens à vous dire 
combien je suis fier d’avoir pu apporter ma contribution à 
la pérennisation et au développement de notre belle asso-
ciation ». Une passation de pouvoir qui a été l’occasion de 
le remercier pour l’engagement sans faille avec lequel il a 
fait grandir l’association au-delà du quartier des Bruyères.
Jean Prot s’était assis, en 2017, dans le fauteuil de Jean-
Claude Cormier, fondateur, avec son épouse, de Kifekoi ?. 
Et après huit ans de « bons et loyaux services », il a cédé 
sa place à Robert Laupy, anciennement vice-président. 
Qui a d’ores et déjà annoncé son intention de poursuivre la 
mission avec la même philosophie que celle qui a présidé 
à sa création. 

Jean Prot (à droite de la photo), passe le flambeau
à Robert Laupy (à gauche de la photo). 
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Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

N’EN COUPEZ PLUS !

La place de la Gare est l’entrée principale de la ville. Elle est bordée 
de platanes centenaires ou plutôt en était bordée. Sans trompette ni 
tambour, ils disparaissent régulièrement. La raison invoquée : ils sont 
malades. C’est pour le bien de tous qu’ils ont été coupés. Soit ! Faut-il 
que le rapport indépendant sur la présence de maladie et de péril ait 
été réalisé dans les règles de l’art. Considérons qu’il en fut ainsi !

Vous allez dire, il y a plus d’arbres plantés que d’arbres coupés.

Oui mais coupés, ils sont brûlés. La fumée recrachée en une seule 
fois dégage alors l’équivalent en CO2 de ce qu’ils ont emmagasiné 
depuis qu’ils ont été plantés il y a 175 ans.
Une photo de la place de la gare de Sucy les montre majestueux face 
à l’ancien bâtiment qui recevait le train des roses. 
Les 2 arbres coupés récemment représentent environ 4 tonnes de CO2.
Et ceux récemment plantés au parc de la Garennière ne peuvent stoc-
ker qu’une poignée de kilos par an… Il faudra encore quelques années 
pour recapter le CO2 émis.

Oui mais coupés, ils ne contribuent plus à lutter contre les îlots de 
chaleur urbains. L’été, les grands arbres deviennent des climatiseurs 
naturels grâce au phénomène d’évapotranspiration. Les températures 
sous les arbres et dans les jardins peuvent abaisser la température de 
2° à 5°C. Sans eux, c’est le four assuré.
La place de la gare se dégarnit régulièrement de ses grands arbres.
Ceux plantés au parc de la Garennière n’offriront de l’ombre rafraîchis-
sante que dans quelques années. Et pas sur la place de la gare.

Oui mais coupés, en cas de fortes pluies, ils ne contribuent plus à 
retenir le ruissellement de l’eau.
Au parking des Fontaines, et pire sur la ZAC Cité Verte / Fosse-Rouge, 
les arbres coupés pour de nouvelles constructions ne permettront plus 
à l’eau de s’infiltrer. Les épisodes de 2016, 2018 et 2021 sont voués à 
se répéter, les maisons du bas de Sucy, surtout celles qui longent le 
Morbras seront les premières victimes.

Oui mais coupés, ils ne servent ni à purifier l’air ni à favoriser la 
biodiversité grâce à des écosystèmes variés et résilients.

Si vous souhaitez en savoir plus, rdv sur notre site : 
https://sucyecologistesolidaire.fr

Écologiquement et solidairement vôtres, Vos élus.
Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail  
contact.sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par courrier 
Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue Georges 
Pompidou Sucy-en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
Dans un contexte économique exigeant, la modération budgétaire s'impose comme une priorité à Sucy-en-Brie. Elle 
consiste à gérer avec rigueur les finances publiques en maintenant des services de qualité pour TOUS. Adopter une telle 
approche, c'est assurer un équilibre entre les besoins actuels et la préservation de nos ressources pour les générations 
futures. Cela passe par une gestion responsable des dépenses, l'optimisation des ressources disponibles et une réflexion 
stratégique sur les investissements à long terme.
Notre engagement : être un garant vigilant et pragmatique pour garantir un développement durable et une stabilité 
financière.

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr – 06 79 47 84 84

TRANSPARENCE SUR LES PRÉEMPTIONS ET ACQUISITIONS 
COMMERCIALES
Depuis 2020, plusieurs décisions de préemption ont été prises 
par la mairie, notamment dans les périmètres les périmètres de sau-
vegarde.
Ces décisions, importantes pour l’avenir de notre commune, soulèvent 
des questions légitimes sur leur pertinence, leur coût et leur 
impact. Pourtant, elles ne sont mentionnées en conseil municipal 
qu’à titre informatif, sans explications sur les motifs, les montants 
engagés ou les projets sous-jacents.

En tant qu’élus de Sucy en Mouvement, nous estimons qu’une telle 
opacité n’est pas acceptable. Le Code Général des Collectivités Ter-
ritoriales oblige le maire à rendre compte de ses décisions au conseil 
municipal et à fournir les informations nécessaires aux élus pour exer-
cer leur rôle de contrôle démocratique. De plus, les citoyens ont un droit 
fondamental à connaître l’usage qui est fait des ressources publiques.

Nous demandons donc :

La liste complète des décisions de préemption depuis 2020 acquis 
par la ville (la liste des baux commerciaux, fonds de commerce ou des 
murs), avec les motifs et les montants associés, incluant l’adresse, 
l’activité concernée, les coûts totaux avec les travaux et les objec-
tifs poursuivis.

Nous rappelons que ces informations sont des documents adminis-
tratifs communicables. Si elles ne sont pas rendues publiques, nous 
n’hésiterons pas à saisir la Commission d’Accès aux Documents Admi-
nistratifs (CADA) et à alerter le Préfet.

La transparence est une condition essentielle d’une bonne ges-
tion municipale responsable et respectueuse des citoyens. Nous 
continuerons à défendre cet engagement.

Nous profitons de cet article pour vous adresser nos vœux les plus 
sincères pour cette nouvelle année 2025. Nous vous la souhaitons 
pleine de joie, de succès et de santé. Mais surtout, une année où nous 
continuerons à améliorer notre cadre de vie et à faire de Sucy-en-
Brie une ville toujours plus accueillante et harmonieuse.

Avec toute notre vigilance et notre engagement à vos côtés,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

Loin de toute opacité, les sujets commerces sont régu-
lièrement évoqués et débattus en Conseil Municipal. 
Ce fut ainsi le cas en décembre dernier où de nom-

breux éléments précis ont été communiqués comme en 
témoigne le compte-rendu de séance.

Sucy a instauré, comme la loi lui en donne la possibilité, des 
périmètres de sauvegarde du commerce et de l’artisanat 
sur ses principaux quartiers commerçants. Par le biais de 
ces périmètres, la Ville peut préempter, c’est-à-dire acquérir 
le bail ou le fonds d’un commerce, si le commerce envisagé 
n’est pas en adéquation avec sa volonté de préserver des 
métiers de bouches et des commerces de qualité. Avant 
d’en arriver à la préemption, la Ville privilégie toujours la 
négociation à l’amiable. Elle ne préempte jamais de gaité 
de cœur, ni à la légère. 

Voici les commerces qui, depuis 5 ans, ont fait l’objet 
d’une préemption et les raisons pour lesquelles la Ville a 
dû intervenir :

  -  le local (ex Bijou Bar) à l’angle de la rue du Moutier et 
de la rue de Brévannes pour y installer le traiteur italien, 
Alle Corte Dei Buongustai, en lieu et place des activités 
d’un marchand de sommeil 

  -  la boulangerie Gaule pour conserver une enseigne de 
qualité alors qu’une activité de sandwicherie (déjà pré-
sente dans le quartier de la Gare) souhaitait s’implanter

  -  la boutique au 15 rue du Moutier, pour l’installation du 
commerce Dom Pop (aujourd’hui Passage des Nuances) 
et éviter l’installation d’un 3ème opticien en centre-ville et 
d’un 6ème sur Sucy

  -  la boucherie de la Gare pour conserver un boucher de 
qualité à cet endroit. Le fonds a été mis en gérance à un 
jeune boucher sucycien

  -  la Petite Auberge, dans le quartier de la Gare, pour 
éviter l’implantation d’un bar à chicha 

  -  la chocolaterie de Sucy, face à la médiathèque, d’abord 
préemptée avant intervention d’un accord amiable. La 
bail, acheté, a été revendu le jour même pour maintenir 
une chocolaterie de qualité, Le bonbon chocolat 

  -  le Café Créole, préempté avant des discussions pour 
un rachat à l’amiable afin d’éviter l’installation d’une 
enseigne de restauration rapide asiatique à cet endroit 
(avec scooters Uber Eats ou Deliveroo à la clé)

  -  la Maison de la Presse, dont la préemption des murs a 
permis de maintenir une activité de presse / photographe 
qui aurait disparu après le décès de Gérard Bonnerot

  -  le 20 rue du Moutier où la Ville s’est substituée à un 
propriétaire et à un commerçant défaillants 

  -  Gourm’eat, le traiteur de la gare afin d’empêcher l’ou-
verture d’un kebab et préserver une activité traiteur à 
cet endroit.

 

Comme l’a fait avec un peu d’avance, la Ville de Sucy, de 
nombreuses communes se préoccupent aujourd’hui de leur 
attractivité commerciale. 

Ce n’est pas un hasard si, sur 131 communes membres 
de la Métropole du Grand Paris (MGP), 90 (dont Sucy) ont 
intégré le programme « Centres-Villes Vivants » porté par la 
Métropole et qui vise à soutenir le commerce de proximité. 
 
Sucy figure parmi les 17 villes de la MGP à avoir été 
récompensées, en 2022, par un « Coquelicot d’Or » par 
la Métropole, pour sa politique en matière d’attractivité 
économique du centre-ville. Une reconnaissance qui n’est 
pas uniquement honorifique puisqu’elle s’accompagne 
d’une subvention dont 330 000€ pour aider à l'achat de 
fonds ou de baux commerciaux.

Le commerce local mérite mieux que des polémiques 
artificielles. C’est un capital commun à préserver et à 
faire fructifier. Mais il reste encore trop souvent fragile. 
Certains locaux sont des proies faciles pour des personnes 
peu scrupuleuses avec des moyens financiers d’origine 
douteuse. Si nous ne sommes pas vigilants et mobilisés, 
notre linéaire commercial peut vite se dégrader et avec lui, 
l’image de notre commune. 

C’est ce que nous voulons absolument éviter. Vous pouvez 
nous y aider en fréquentant les commerces et en achetant 
local.

Olivier TRAYAUX
Maire de Sucy-en-Brie

Marie-Carole CIUNTU
Sénatrice du Val-de-Marne
Maire honoraire

David CARDOSO
Conseiller municipal au Commerce

Et tous les élus de l’équipe municipale.

Sans une politique municipale volontariste,
pas de commerce local de qualité 

Depuis une dizaine d’années, la Ville de Sucy assume une politique de soutien au commerce local. Et les résultats 
sont là.
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Les médaillés du travail fêtés 
en mairie

Le vendredi 22 novembre dernier s’est tenue la céré-
monie de remise des médailles du travail dans la salle 
des mariages de la mairie. Un moment chaleureux et 

convivial qui a mis à l’honneur 58 sucyciens. Une petite 
vingtaine de récipiendaires étaient présents pour recevoir 
leur diplôme des mains du Maire, Olivier Trayaux, de la 
Sénatrice Marie-Carole Ciuntu, de Virginie Grasser, conseil-
lère municipale en charge de l'emploi et de la formation et 
de ses collègues. La médaille du travail est une distinction 
honorifique qui récompense l’ancienneté de service d’un 
salarié, la qualité de ses initiatives prises dans l’exercice 
de sa profession ou ses efforts pour acquérir une meilleure 
qualification. Au cours de cette cérémonie, 25 salariés 
ont obtenu la médaille d’argent (20 ans de service), 14 la 
médaille de vermeil (30 ans de service), 10 celle d’or (35 
ans de service) et enfin 9 ont été distingués de la médaille 
« Grand Or » pour 40 ans de service.

Félicitations à tous les récipiendaires !

Vœux interreligieux : quand la 
fraternité s’invite à la fête !  

Dimanche 19 janvier, la salle des mariages s’est trans-
formée en un lieu de partage et de bonne humeur. 
Les représentants de toutes les communautés reli-

gieuses de Sucy étaient au rendez-vous pour échanger 
leurs vœux. L’occasion de rappeler la force des liens 
d’amitié et de respect qui nous unissent.

Deux centenaires célébrées à 
la Résidence de la Cité Verte 

La Résidence de la Cité Verte a eu l’honneur de célébrer 
les cent ans de deux de ses résidentes : Huguette 
Fromentin et Marie-Andrée Pruvost. Pour marquer cet 

événement exceptionnel, le Maire, Olivier Trayaux leur a 
rendu une petite visite afin de les féliciter et de partager un 
moment convivial et festif alors qu’elles étaient entourées 
de leurs proches et du personnel de la résidence.
Marie-Andrée Pruvost, qui a rejoint la maison de retraite en 
2024, a consacré sa vie à l’enseignement des mathéma-
tiques auprès d’enfants en situation de handicap, tout en veil-
lant sur sa famille. Mère de trois enfants, elle est aujourd’hui 
entourée de 12 petits-enfants et 10 arrière-petits-enfants. 
Elle a soufflé ses 100 bougies le 15 mai 2024. De son côté, 
Huguette Fromentin, résidente depuis 2016, a mené une 
carrière d’assistante sociale au ministère des Affaires étran-
gères. Elle est la mère de deux enfants la grand-mère de 
deux petits-enfants. Elle a célébré son centième anniversaire 
le 12 décembre 2024.

100 bougies  
pour Madame Vasseur 

Et à la Résidence « Les Terrasses » où elle est très 
appréciée, le 31 octobre, ce sont les 100 ans de 
Madame Vasseur qui ont été fêtés. Sucycienne depuis 

plus de 20 ans, elle a géré pendant plus de 10 ans l’as-
sociation « Accueil, Animation, Amitié ». Pour la remercier 
pour son investissement, la Maison des Seniors, qu’elle 
fréquente toutes les semaines, a tenu à lui organiser un 
repas spécial anniversaire et le Maire lui a rendu visite, 
pour lui offrir un magnifique bouquet de fleurs.

Un moment émouvant pour 
les adieux du Docteur Lamy

Vendredi 20 décembre, le Docteur Lamy a dit au revoir 
à Sucy, à ses patients et à son cabinet. Pour l’occa-
sion, une réception chaleureuse était organisée à 

l’Espace des Bruyères. Après 
avoir passé 39 ans dans ce 
beau quartier, au service des 
Sucyciens, c’est avec émo-
tion que sa patientèle lui a dit 
« merci ». Accompagnée de 
sa maman, le Docteur Lamy 
méritait cet hommage sincère 
et touchant avant de se tourner 
définitivement vers une retraite 
qu’on lui souhaite épanouie et 
bien remplie.

106e commémoration de 
l’Armistice de 1918 

Traditionnelle cérémonie mais toujours aussi émou-
vante pour Olivier Trayaux, Maire de Sucy, aux côtés 
de Marie-Carole Ciuntu, Sénatrice du Val-de-Marne, 

de Maryelle Laurent, conseillère municipale en charge 
des affaires patriotiques, des anciens combattants, du 
Comité du Souvenir Français, de l’UNC (Union Nationale 
des Combattants) et de la FNACA (Fédération Nationale 
des Anciens Combattants d’Algérie, Maroc et Tunisie). 
Face au Monument aux Morts, la cérémonie a débuté par 
le dépôt de plusieurs gerbes de fleurs et les allocutions de 
Jean-Francois Léonardi, Président de l’UNC, et d’Olivier 
Trayaux, devant une assistance nombreuse parmi laquelle 
les élus du Conseil Municipal Jeunes de Sucy et des élèves 
d’établissements scolaires de la ville.

À l’issue de la minute de silence, les élèves des écoles de 
Sucy ont interprété la Marseillaise a capella avant que ceux 
de l’école du Centre ne lisent un poème de Alan Seeger 
« J’ai rendez-vous avec la mort ». Les lycéens de Montaleau 
ont également lu des extraits des livres « J’étais médecin 
à Dien-Bien-Phu » du médecin-commandant Grauwin et 
de « Toute une vie » d’Hélie de Saint Marc, tandis que les 
collégiens du Fort ont déclamé des extraits du poème « La 
voix des tombes » de Charles Albert Poirier et « Des croix 
de bois » de Roland Dorgelès.

La cérémonie s’est poursuivie au Carré Militaire du cime-
tière où les enfants de l’école du Centre ont lu le poème 
de Guillaume Apollinaire intitulé « Si je mourais là-bas » 
tandis que les élèves de Montaleau et du Fort partageaient 
avec le public, les paroles de « La Chanson de Craonne ». 
Chaque élève a ensuite déposé une rose blanche pour 
honorer les anciens combattants, enterrés au cimetière. 
Arrivé devant l’Espace Jean-Marie Poirier, le cortège a pu 
écouter l’Harmonie Municipale, jouer la « Marche Lorraine » 
puis « La Madelon ».

Cérémonie du 5 décembre 
En hommage aux victimes de la 
guerre d’Algérie et des combats 
de Tunisie et du Maroc 

Le jeudi 5 décembre, sur la place de l’Église, devant 
le Monument aux Morts, s’est déroulée la cérémonie 
commémorative en hommage aux victimes civiles et 

militaires de la guerre d’Algérie ainsi qu’aux combats en 
Tunisie et au Maroc.
La cérémonie a débuté par le traditionnel dépôt de gerbes 
des présidents des associations mémorielles, notamment 
Le Souvenir Français, la FNACA (Fédération Nationale des 
Anciens Combattants d’Algérie, Maroc et Tunisie) et l’UNC 
(Union Nationale des Combattants).
Ces dépôts ont été suivis des interventions du Maire, Olivier 
Trayaux, et de Maryelle Laurent, conseillère municipale délé-
guée aux affaires patriotiques et aux anciens combattants. 

Les événements tragiques de cette période ont été évoqués 
à travers le discours du Président de l’UNC, Jean-François 
Léonardi. Après l’appel aux morts des soldats tombés durant 
le conflit en Afrique du Nord, une minute de silence a été 
observée. L’hymne national, « La Marseillaise », a ensuite 
retenti avant que les élèves du lycée Montaleau ne lisent 
le texte de Philippe Autier, Président de la FNACA, intitulé 
« Souvenirs d’un appelé du contingent d’Algérie ». Un 
moment particulièrement émouvant. 
La cérémonie s’est conclue par le salut traditionnel aux 
porte-drapeaux, suivi d’un moment convivial à l’Espace 
Jean-Marie Poirier.
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